

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXV.—NÚM. 20.414.

Madrid.—Viernes 2 de Enero de 1914.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche

## MARRUECOS

### Conflicto en la Comisión de Higiene.

TANGER. (Jueves, noche.) Anoche se promovió un serio conflicto entre franceses y españoles cuando estaba constituida en Dar Niaba la Mesa de la Comisión de Higiene, con objeto de ultimar las listas de votantes para la futura Comisión.

Estas listas tienen más importancia que en ocasiones anteriores, pues los votantes que en ellas figuren habrán de elegir al futuro organismo municipal.

Siempre, en años anteriores, se cerró la lista de inscripciones a las seis de la tarde, no permitiéndose que después de esta hora se abonasen las diez pesetas que dan derecho al voto; pero ayer, a petición de los franceses, se acordó que la Mesa permaneciese reunida y la inscripción abierta hasta las doce de la noche, en atención a la importancia excepcional que esa relación de votantes habrá de tener en el año actual.

Transcurrió el tiempo, haciéndose de vez en cuando alguna inscripción, hasta las doce menos cuarto, que se presentó el bajá con una lista de ochocientas inscripciones de moros afrancesados, y las ocho mil pesetas, importe de las cuotas de inscripción.

Como se había acordado prorrogar hasta las doce de la noche el plazo de inscripción, fueron admitidas las ochocientas inscripciones presentadas por el bajá.

En esta operación se estaba cuando, minutos antes de las doce, se presentó en el local un español, que era portador de una larga lista de nombres para inscribir en la de votantes, pero se prohibió a aquél la entrada, y se promovió con este motivo un gran conflicto, cuyos detalles telegrafiaré cuando compruebe la narración de lo sucedido, que he escuchado.

Puedo adelantar que el consúl accidental Sr. Ariño se mantuvo a la altura de las circunstancias, haciéndose elogios de su severidad y energía en los más difíciles momentos. Mientras se discutía si se admitían o rechazaban las inscripciones que llevaba el español, transcurrió de las doce a las doce y cuarto, a cuya hora los interventores franceses quisieron conceder que ingresaran en las listas hasta trescientos votos de los presentados por el español.

El consúl, Sr. Ariño, rechazó la concesión, sosteniendo que la lista de las inscripciones, y el dinero, importe de las mismas, se debía admitir en conjunto, pues de ser buena para trescientos, debía serlo para el resto. Quedó consignada una enérgica protesta contra la validez del acto.

Impidió la aceptación de la lista de votantes españoles el viceconsúl francés, quien, sin derecho alguno, se adjudicó la representación del presidente de la Comisión de Higiene.

El consúl de España y los españoles miembros de la Comisión de Higiene han pedido para mañana la reunión del pleno de la misma Comisión, con objeto de pedir la anulación de las listas de inscriptos.

Se comenta entre los europeos de las diversas colonias el conflicto referido, conviniéndose en que, a pesar de los Tratados internacionales, será imposible el desarrollo de una vida tranquila dentro de la Comisión de Higiene y del nuevo organismo administrador del Municipio que se cree, si continúa esta actitud agresiva por parte de determinados elementos.

Como éstos no parece se proponen más que desprestigiar a España, las consecuencias se reflejan no sólo en Tánger, sino en la zona inmediata, ocasionando gran perjuicio y excitando los ánimos de los españoles que aquí residen y se dan más perfecta cuenta de los propósitos de esos elementos y del efecto de sus maniobras.

Por esto será preciso una rectificación de conducta en los directores de la política, tanto francesa como española, pues si una mala orientación de la de España da por resultado el malestar reinante en la colonia española residente en Tánger, tampoco a Francia, a la larga, resultarán convenientes estas situaciones violentas, como la creada por su viceconsúl en el conflicto referido.

### DE FRANCIA A EGIPTO

## Vedrines en El Cairo

### Sus impresiones de viaje.

PARIS. El famoso aviador Vedrines ha ido en once vuelos de París a El Cairo, atravesando la Europa Central, los Balcanes, Turquía, Asia Menor y parte del desierto de Arabia.

He aquí sus impresiones de viaje: «He llegado a El Cairo el mismo día que cumplía treinta y dos años.

La historia de mis vuelos es la glorificación del motor de mi aeroplano, que no ha tenido una avería desde que salí de Francia. Tan seguro estoy del éxito, que afirmo, desde ahora, que yo seré el primer aviador que vaya volando a Australia.

Sólo separa a Australia de la tierra más próxima 340 kilómetros de mar. ¡Casi nada! Otros rizar el rizo. Yo quiero rizar el globo terráqueo.

Mi viaje, aparte la travesía del monte Taurus, ha sido un agradable paseo.

Apenas llegué a Konia, el viento contrario me impidió avanzar. Tardé un cuarto de hora en recorrer los cien metros últimos. He batido el record de la lentitud.

Pero el Taurus! Los Pirineos, al lado de monte, no tienen importancia! Me había dado cuenta de que el aviador

Dancourt, que quería atravesarlo siguiendo sus gargantas, iba a un fracaso seguro.

La mar próxima y las dos vertientes, diferenciando enormemente en temperatura, creaban terribles remolinos.

Un solo procedimiento me pareció posible. Pasar a cinco mil metros más arriba de las altas mesetas.

Me aprovisioné con 240 litros de esencia y 40 de aceite.

Durante dos horas fui sacudido horriblemente, sobre cimas desoladas, donde no hubiera encontrado socorro en caso de panne.

Hice casi el *loping* involuntariamente. Por fortuna, ni el motor ni el aparato se averiaron.

Cuando descendí sobre la vertiente calurosa, del lado del mar, respiré ruidosamente.

No he tenido en mi vida una emoción mayor.

Al salir de Merzina tenía la intención de ganar Alexandrette al través del golfo. Mi motor funcionaba tan bien, que decidí seguir derecho sobre Beyruth, pasando delante de Chipre.

Seguramente, no pudieran verme desde esta isla.

Cuando me aproximaba a Beyruth, un ciclón me obligó a retroceder. Y tuve que aterrizar en Tartus.

Después, todo pasó como una seda, salvo algunos vientos contrarios y *pannes* de esencia.

Mi última etapa fué muy agradable.

Partí a las nueve de Jaffa y me aproximé al *Bruix*, que guardaba a 80 kilómetros, a la altura del límite del desierto.

Por medio de señales le indiqué que todo iba bien.

Después lo abandoné y enfilé el canal de Jaffa.

En éste, el viento era favorable, y lo recorrí en setenta minutos.

Como tenía tiempo de sobra hice una breve excursión al desierto.

Me acometió un viento contrario muy violento y no pude hacer más de 40 kilómetros por hora.

Al fin, apercí El Cairo y Heliópolis, y descendí entre los aplausos de la multitud que me esperaba.

Descansaré quince días y continuaré luego mi vuelta al mundo en aeroplano.»

## Los Exploradores de España

Aprovechando las actuales vacaciones de Pascuas, se han dedicado los exploradores a visitar por pequeños grupos los siguientes Centros:

Real Armería, Caballerizas, Museos del Prado, Historia Natural, Arte Moderno, Arqueológico y Naval, fábrica del gas, Real fábrica de Tapices, fábrica de harinas La Ceres, Sociedad Española de Construcciones metálicas, Observatorio Meteorológico, Observatorio Astronómico, Jardín Botánico, Escuela de Ingenieros Agrónomos, Biblioteca Nacional, A. B. C. Nuevo Mundo y la platería Españas.

En nombre del Comité directivo nacional de los exploradores damos las más expresivas gracias a los directores de estos establecimientos y Centros de cultura por las facilidades y atenciones que han dispensado a los simpáticos muchachos.

### ESTADÍSTICA MUNICIPAL

## Nacimientos y defunciones

Pocos minutos después de las doce de la noche llegó a nuestro poder un avance al resumen anual del Boletín de Estadística demográfica que publica el Ayuntamiento, que demuestra la diligencia del Negociado de Estadística del Municipio.

Por dicho avance sabemos que en el año 1913, que acaba de terminar, han fallecido en esta corte 15.495 personas y han nacido 16.747 criaturas.

La natalidad ha sido inferior a la del año 1912, que alcanzó la cifra más alta del decenio. En cambio, la mortalidad aumentó en 570, con relación al mismo año.

Las causas de defunción son de las que hacen sonrojar a los encargados de velar por la salud pública.

La fiebre tifoidea ocasionó 177 víctimas, y 188 el tífus exantemático.

La viruela mató a 384 personas, el sarampión 331 y la difteria, 258.

De tuberculosis pulmonar murieron 1.435 y 386 de otras tuberculosis.

La neumonía y bronconeumonía ocasionaron 1.238 víctimas; 1.049 la meningitis y 1.045 las enfermedades orgánicas del corazón.

Hubo en el año último 163 muertes violentas, y 318 personas murieron por debilidad senil.

Clasificadas las defunciones por grandes grupos de edades, vemos que fallecieron de menos de un año, 3.010; de uno a cuatro años, 2.545; de cinco a diez y nueve, 1.087; de veinte a treinta y nueve, 1.991; de cuarenta a cincuenta y nueve, 2.994; de sesenta en adelante, 3.837; sin clasificación, 31.

Los nacimientos y defunciones, clasificados por distrito, arrojan las siguientes cifras: Centro, 912 nacimientos y 1.046 defunciones.

Hospicio, 996 ídem y 1.033 ídem.

Chamberí, 1.853 ídem y 1.656 ídem.

Buenavista, 1.454 ídem y 1.209 ídem.

Congreso, 1.519 ídem y 1.455 ídem.

Hospital, 1.986 ídem y 2.038 ídem.

Inclusa, 2.866 ídem y 2.251 ídem.

Latina, 2.067 ídem y 1.825 ídem.

Palacio, 1.411 ídem y 1.258 ídem.

Universidad, 1.783 ídem y 1.794 ídem.

Poco después de facilitarnos estos detalles el Negociado de Estadística terminaba un magnífico gráfico, en el que se detallan con gran minuciosidad todos los natalicios y defunciones ocurridos durante el año 1913 y las principales causas de defunción, cuyo gráfico ha sido expuesto en el «hall» de la Casa de la Villa.

Plácemes merece el Negociado aludido por la actividad y perfección con que ha dado a conocer al público datos tan interesantes.

### DECRETO IMPORTANTE

## La tasa telegráfica

Hoy llevará a la firma del Rey el señor ministro de la Gobernación un importante decreto, con el que se beneficia considerablemente al público y al servicio telegráfico.

Refiérese la disposición a que aludimos a la tasa telegráfica.

Hasta ahora el mínimo de precio era de una peseta y de cincuenta céntimos, según el servicio se cursara entre dos provincias ó entre poblaciones de una misma.

El número de palabras que por esa cantidad se admitía era el de quince.

En muchas ocasiones, no hay necesidad de tantas, y de aquí nace el decreto que se lleva a la firma regia.

Se establece que pueden cursarse despachos de una a cinco palabras, cuya tasa será la mitad de las mínimas actuales.

Además se crea una nueva clase de servicio, que pudiéramos llamar el telegrama de madrugada.

Cualquier persona que entregue un telegrama a cualquier hora del día para que se transmita después de la una de la madrugada y sea entregado a las ocho de la mañana del día siguiente, pagará la mitad de la tasa antes citada.

Con todo esto se persigue descomprimir el servicio, librándolo de las perturbaciones que origina la acumulación de despachos.

El decreto empezará a regir el mismo día de su publicación en la *Gaceta*.

## TOROS Y TOREROS

### La sexta de Méjico, Gaona y Belmonte.

La Prensa que de Méjico ha llegado publica extensas reseñas de la sexta corrida allí verificada y en que los dos diestros citados tomaron parte.

La expectación que había por presenciar esta corrida era tan enorme que los revendedores hicieron un gran negocio con el billete que en sus manos tenían, y llegando a pagarse a sesenta pesos los palcos y a veinticinco las barreras.

Tal es el cartel que en su tierra tiene Rodolfo Gaona y ese otro «desgraciado» de escaso repertorio, según sus enemigos, pero que, con sus cuatro cosas, ejecutadas como él lo hace, conmueve por su extraordinario valor hasta los cimientos de las plazas de toros.

Gaona en el último tercio no estuvo afortunado y en la última hora de cada toro mostró el diestro apático y deslucido que por aquí conocemos. La Prensa de su país explica detalladamente sus faenas, que no correspondieron a la expectación que siempre tienen allí por su paisano, a quien tocaron unos enemigos difíciles. Algunos pases fueron ovacionados con olés, pero no fué para él una buena tarde.

Cor. las banderillas se mostró el gran banderillero de siempre, y *El Diario*, hablando de ello, dice:

«Gaona, monumental banderilleando.

Cuatro estruendosas ovaciones, de esas que no se olvidan ni se borran y que siempre se comentan cuando se habla de ellas, escuchó el diestro de León de los Aldamas al coger banderilla en el quinto de la corrida.

«¿Cuál fué el par mejor? Difícil es decirlo, pues si el primero fué monumental y arrancó estruendosa ovación, por la manera con que cambió y aguantó mecha, el segundo fué archisuperior, siendo también el cambio, consintiendo mucho al bicho, y el tercero, que fué al quiebro, fué despañante, y como si estos tres pares no hubieran bastado, todavía dejó otro de frente, superior, escuchando en cada uno de ellos palmas y diaras, y sacando al público del aburrimiento en que se encontraba.»

Belmonte armó un gran alboroto con su peculiar toreo, oyendo repetidamente música y ovaciones, saliendo al final de la corrida en hombros de los entusiastas, y de su trabajo, en vez de extractar, tomaremos dos párrafos de diarios diferentes para que se vea hasta qué punto entusiasma a la afición.

«El fenómeno, como digo en el subtítulo, estuvo fenomenal; muy por encima de todos los elogios que puedan tributarsele. ¡Qué enorme torero es este muchacho! Su faena en el cuarto toro fué tal, que nosotros, los que recordamos cuanto en materia de toros hemos visto desde que por primera vez entramos en una plaza, no encontramos en el registro de la memoria nada con que poder compararla; es más, creemos que con esa faena se llegó al máximo de todo, del valor, de la elegancia, de la gracia torera, y estamos seguros de que ni el mismo Belmonte, podrá volver a hacer otra que la supere... Allí vimos el pase natural legítimo, el pase natural *belmontiano*, y tras él vimos el de pecho, *belmontiano* también, y tras el de pecho el de molinete, y tras éste el ayudado por abajo, todos ejecutados con una imponderable elegancia, con una majestuosa serenidad... El coronamiento de la faena fué una estocada en las púrpuras, que hizo caer al bruto a los pies del torero

incomparable, y la ovación que atronó los aires fué clamorosa, imponente...»

«Con el de Piedras Negras calma la bronca, aquella bronca que parecía un tumulto, aquella que parecía que terminaba con la corrida, y arma un alboroto, y todo el público le aplaude con delirio, la música toca una tras otra dianas, y el diestro, con mucha humildad, sin pretensiones de ninguna especie, con una gran modestia, da las gracias.

Vuelve a armarse de estoque y muleta y vuelve de nuevo a alborotar las filas.

Se encuentra con un toro noble y bravo; sí, señores, yo no me engaño ni sé engañar a nadie.

El bicho, que entra y sale admirablemente de la muleta, lo aprovecha Juanillo, y toréandolo dentro de los pitones y consintiendo más en cada pase que da, se queda con él y saca de ese gran baúl que trae todo un repertorio, y da pases naturales, de pecho, con la derecha, altos, redondos, ayudados, de los del estilo Gallo, y, en fin, de todos los estilos y marcas que ustedes hayan visto, y vienen las dianas y a continuación la estruendosa ovación, y, por último, la fascinación y el delirio, y como estuviera certero al herir, pues el trianero tan sólo empleó un pinchazo y una estocada buena, los aplausos aumentaron y la ovación fué imponente.

El sexto era un *choto* con pocos cuernos. Una parte del público—la que se caracteriza por su parcialidad—tomó como pretexto para abuchear al diestro, a pesar de que el fenómeno, ante la estupefacción de nosotros, los neutrales, daba un pase natural, y otro, y otro más, hasta ocho ó nueve, sin moverse de su sitio, girando sobre los talones, jugando la mano izquierda con suavidad... Belmonte no se explicaba el abucheo del público; sabía, tenía que saber, que estaba haciendo con aquel *choto* lo que ningún otro torero puede hacer; sabía que estaba enseñando a este público la manera como un torero debe confiarse cuando tiene por enemigo un caracol con cuernos: que estaba poniendo cátedra de finura, de elegancia. Pinchó una vez, y los abucheos se tornaron en pitos; volvió a pinchar, y por tercera vez lo hizo, entrando *a por todo*, y el público silbaba, silbaba... ¿Qué querían? Belmonte lo comprendió: querían que para contrarrestar la pequeñez del ateneo, se dejara coger, pisotear, matar... Y el muchacho, llorando de vergüenza, se perfiló con la pala del pitón izquierdo, y allí se fué, a que el toro le tundiera y desgarrara las carnes... Mató con una en todo lo alto, saliendo cogido y pisoteado, pero ileso, para rabia y dolor de ese grupo inmole de individuos que forman la falange del gaonismo exaltado, del gaonismo intemperante, del gaonismo frenético...»

Belmonte oyó por esta hazaña—que yo no le alabo—la ovación postrera de la tarde, y fué sacado de la plaza en hombros de un grupo de entusiastas...»

P. ALVAREZ.

## El cadáver del Sr. Aguilera

Hoy, a las tres de la tarde, será trasladado el cadáver de D. Alberto Aguilera desde la capilla ardiente al panteón, que está situado en la iglesia del Asilo de la Reina María Cristina.

Asistirán al acto Comisiones oficiales y de varios Centros y entidades.

## Desayuno Escolar

Hay en Madrid personas adineradas de excelentes sentimientos que ignoran la existencia en la corte de una institución benéfica denominada Desayuno Escolar. Esta institución tiene por objeto proporcionar una buena ración de leche y un bollo tierno de pan a los niños que por su extremada pobreza se presentan en las escuelas nacionales completamente en ayunas.

Al presente suministra a diario el socorro indicado a 210 niños de ambos sexos.

Durante este curso han sido escasísimos los donativos que la institución ha recibido para el sostenimiento de tan humanitaria obra, pues se han reducido a los siguientes:

El encantador niño Agustín Pedregal, que costea diariamente el desayuno de un niño pobre desde 1.º de noviembre; 50 pesetas que durante los meses de noviembre y diciembre se ha servido remitir a la Comisión permanente D. Ricardo Pinto da Costa Bartol, y diez paquetes de chocolate que todos los meses, desde hace más de un año, remite el dueño de la acreditada fábrica de chocolates titulada La Nacional.

Se ruega a las personas caritativas que en estos días de abundancia y aguinados se dignen favorecer tan bienhechora institución.

Los donativos y suscripciones pueden hacerse en el domicilio de la presidenta, doña Carmen Ramos, Princesa, 40; en el de la vicepresidente, doña Aurora Fuertes, Dos de Mayo, 2; en el de la tesorera, doña Elena Muñoz, Hermosilla, 11, y en la librería de D. Fernando Fe, Puerta del Sol, 15.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultaría imposible atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## GRAN MUNDO

### 1914 en el Hotel Ritz.

Buena parte de la alta sociedad se reunió anteañoche en el hotel Ritz para despedir el año 1913 y recibir el 1914.

La juventud empezó a bailar desde las diez y media. Antes de dar las doce la concurrencia se reunió en el *hall* donde estaban servidos ya los granos de uvas tradicionales, y un momento después, mientras daban las doce, las luces se apagaron y apareció iluminada la diana de la *serre*, rodeada de gentiles niños, en posturas plásticas, y un letrero luminoso se destacaba con las palabras «Feliz año 1914».

Poco después todos se encontraban en el comedor, donde no hubiera cabido una mesa más, y alrededor de ellas, adornadas con primorosas flores, tomaron asiento, reinando la mayor animación durante la cena, muy refinada por cierto y muy bien servida.

Una distribución de «mirilitones», molinetes y gorros de papel contribuyeron a fomentar la alegría.

Al salir del comedor dió principio, en la «*serre*» la rifa, en la cual figuraban magníficas cestas de champagne, mazapanes, etc., y dos borreguitos.

La juventud se lanzó de nuevo a bailar, con mucho «*entrain*», hasta bien avanzada la madrugada, empezando el año alegremente.

Entre los concurrentes recordamos al Príncipe y la Princesa Pio de Saboya, marquesa de Almonacid, duquesa viuda de Sotomayor, marquesa de Campo Fértil y señoras de Guillemas, duque y duquesa de la Victoria, conde y condesa de Maceda, vizcondesa de Fefiñanes, conde y condesa de Clavijo; señoras de Aguilar de Inestillas, Santos Guzmán, Carcer, Huelin; M. y Mme. Vieugne, monsiur y Mme. Scholle, M. Despretis; capitán Marsengo, M. De la Baume, Sr. Beneyto, marqués y marquesa de Portago y su hijo, señores de Cabeza de Vaca, marqués y marquesa de Casa-Argudín y su linda hija, condesa de la Corzana, duquesa de Algete, condesa de Tovar de Lemo; y sus hijos, el ministro argentino doctor M. Avellaneda, Sr. Moreno; condesa de Castilleja de Guzmán y su hijo, marqués de Bayamo, conde de Peña Ramiro, señores de Propper y sus hijos, señores de Milla y su hija, señores de Escoriaza, conde de la Címera, señor y señora de Heeren (don Pedro), conde de Oñate, marqués de Casa Calderón, señores de Ranero, Corradi, Fesser, Suelves, Ibarra, Fernández Villaverde, Jenquel, Jordán de Urries, Casani, Creus, Solawieff, Romero de Tejada, Vedia, Silvela, Cobán, Uhagón, Moreno Carbonero, Alonso Martínez y muchos más que sentimos no recordar.

### Noticias varias.

Numerosa y distinguida concurrencia asistió anteañoche por la tarde a la conferencia que dió la eximia escritora condesa de Pardo Bazán, sobre el abanico, en el salón de actos del Ateneo.

La amplia estancia estaba atestada de gente, ocupando todos los asientos, y en los pasillos escucharon la conferencia en entra de pie gran cantidad de personas.

Con competencia extrema y arte exquisito, la ilustre literata leyó su estudio, cuya forma elegante y clara sedujo a todo el auditorio.

La concurrencia era tan numerosa, y además la falta de luz, necesaria para las proyecciones continuas, fueron causa de que no pudiéramos ver a todos los que acudieron a aplaudir a la autora de la *Vida de San Francisco de Asís*, que obtuvo un nuevo y señalado éxito, que en breve ha de repetirse, pues dará otra conferencia sobre el mismo tema.

—Ha sido agraciado con la Legión de Honor el distinguido diputado a Cortes D. Baldomero Martínez de Tejada, cuya extrema cultura aprecian en alto grado cuantas personas le tratan.

Reciba nuestra enhorabuena.

—Los señores de Alós (D. Jaime) han regresado de su viaje de novios a París.

—Los jóvenes y distinguidos pintores don Francisco Sanz Santa María y D. Justino Gil Bergasa han llegado, procedentes de Inglaterra y París.

—Los duques de Plasencia han salido para Biarritz para asistir a la boda de su bellísima sobrina la condesa de Bañuelos con el señor Cristofersen, que se celebrará el día 3 de enero.

### MADRIZZY

## El pan falta de peso

Ha llegado al Juzgado de guardia un expediente municipal muy curioso.

Se trata del que empezó a instruirse en el Ayuntamiento en diciembre de 1911, con motivo de las gravísimas acusaciones lanzadas contra los tenientes de alcalde de Madrid por el concejal socialista Sr. García Quejido, en una sesión que presidió, por ausencia del entonces alcalde D. José Francos Rodríguez, el alcalde interino Sr. García Molinas, a propósito de la conducta de tolerancia de las autoridades con los fabricantes de pan.

En aquella famosa sesión se hicieron graves acusaciones, y entre los concejales que consumieron turnos apoyando las denuncias del Sr. García Quejido estaban los Sres. Rosón y Barrio.

El alcalde dispuso se incoara un expediente para depurar los hechos y aportar las pruebas de tales acusaciones, encargando de esta labor al Sr. Valdivieso.

Pero ahora parece que los denunciados han modificado notablemente sus acusaciones durante el curso del expediente, y que, a pesar de ello, el alcalde ha debido encontrar algo en el mismo cuando se decide a remitir al Juzgado todo lo tramitado en el expediente municipal.

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
2 de enero de 1864.

KIEL, 2. Proclamado Augustemburgo, consideran los pueblos sin objeto la ejecución federal.

LONDRES, 2. El Times y el Daily News desconfían de que pueda inantenerse la paz. El Morning Post afirma que en el caso de que Alemania intentara la desmembración de Dinamarca, esta potencia se encontraría sola para resistir.

RENSBOURG. Habiéndose negado el comandante danés a evacuar el fuerte Corona, el general Saxon amenaza tomarlo por fuerza.

TURIN, 2. La Stampa dice que en el discurso de recepción pronunciado por el Rey a la diputación de la Cámara, ha expresado el sentimiento de que en el año de 1863 no se haya presentado ocasión favorable de completar la libertad de Italia, y llama la atención sobre las complicaciones europeas, no bien definidas, con que principia el año de 1864, que quizá puedan ofrecer la ocasión deseada. «Italia puede contar conmigo—añadió—, como yo cuento con ella para esta empresa.»

### COSAS DE ITALIA

Felicitaciones al Papa.

ROMA. Como todos los años, con ocasión de la entrada de 1914 ha recibido hoy el Papa telegramas de felicitación de los Soberanos de Europa.

Figura entre ellos uno muy afectuoso de Don Alfonso XIII.

Le han telegrafado también en igual sentido el ex Rey de Portugal D. Manuel y el duque de Orleans.

Los testamentos de los cardenales.

ROMA. Por orden de S. S. Pío X, el cardenal Merry del Val ha dirigido a todos los cardenales una nota circular recomendándoles que eviten a todo trance que los testamentos otorgados por ellos puedan dar origen, después de la defunción, a litigios enojosos.

Les recomienda asimismo que hagan depositario de sus últimas voluntades al notario de la Santa Sede, y que no retengan en su poder documentos secretos que puedan en su día constituir algún daño para los prestigios de la Iglesia.

### Escándalo en la Cámara búlgara

Los socialistas contra el Rey.

SOFIA. El Zar Fernando, con su Real Familia, ha asistido hoy a la apertura de la Cámara.

Al entrar el Monarca, un diputado socialista ha gritado con toda la fuerza de sus pulmones: «¡Abajo la Monarquía!»

Los diputados de los demás partidos ahogaron el grito con aclamaciones entusiásticas.

A los vivos a la Monarquía y al Zar Fernando se ha unido con entusiasmo no menor el público que llenaba las tribunas.

Entonces los diputados socialistas se han retirado del salón de sesiones.

Leído el discurso del Trono, el Zar y las demás Personas Reales se han retirado de la Cámara, repitiéndose las aclamaciones de los diputados y del público.

En el discurso se habla de las relaciones de Bulgaria con los demás países.

Muestra el convencimiento de que el pueblo búlgaro, después de los gloriosos hechos que acaba de realizar y de las grandes pruebas por que ha pasado, contribuirá ahora con todas sus fuerzas al mantenimiento de una paz duradera, que le permita sacar provecho de las ventajas conseguidas.

Al salir de la Cámara el Zar Fernando, la muchedumbre, que se había congregado en la plaza, le ha aplaudido y vitoreado con entusiasmo.

### COSAS FRANCESAS

Un toro se escapa.

PARIS. Esta mañana escapóse un toro de la estación del Norte y emprendió veloz carrera por los bulevares, donde sembró el pánico.

Hubo caídas, revoluciones y desmayos.

Al fin el toro fué derribado y atado.

«La Gioconda» en París.

PARIS. Durante todo el día ha estado expuesta La Gioconda en la Escuela de Bellas Artes.

En honor de la verdad, hay que decir que el número de visitantes ha sido escaso.

M. Paul Deroulede.

PARIS. Han acudido esta tarde al domicilio de M. Paul Deroulede muchos partidarios de la Liga patriótica.

Los médicos han autorizado a M. Deroulede para que pudiera recibirles, y más de cien personalidades han felicitado al jefe nacionalista por la entrada del año nuevo.

La mata y se mata.

BURDEOS. Un español de cuarenta y siete años de edad, apellidado Moreno, requirió de amores a una criada.

Esta, que se llamaba Luisa Vylie, se había negado repetidas veces al requerimiento.

La amenaza Moreno de muerte si no accedía a sus deseos.

Como le consideraba muy capaz de reali-

zar el anuncio, Luisa adoptaba todo género de precauciones.

Esta tarde salió Luisa a la calle, y viendo que Moreno la seguía, penetró en un restaurant.

Hallábase allí un soldado y un bombero, a quienes convidó a beber a cambio de que la acompañasen para evitar que Moreno la agrediera.

No obstante la compañía de los dos hombres citados, Moreno ha disparado contra Luisa tres tiros, matándola.

Realizado el crimen, y sin que nadie pudiera impedirlo, ha vuelto el revólver y se ha suicidado.

### El 1.º de año en París

Recepción en el Eliseo.

PARIS. El frío es cruel. Durante la noche han caído ligeras nevadas.

Esta mañana, con el ceremonial de costumbre, se ha celebrado en el Eliseo la recepción de Año Nuevo.

Desde primera hora rodeaba mucha gente el palacio presidencial.

Los guardias de la Paz cuidaban del orden.

A las diez de la mañana llegaron los primeros coches.

Iban en ellos el Presidente del Consejo, M. Doumergue, y los ministros y subsecretarios.

Los escoltaba un escuadrón.

Fueron recibidos por el director del Protocolo, M. William Martin y por el subdirector.

Saludaron a M. Poincaré, deseándole un feliz año nuevo, y luego se colocaron al lado suyo, en el gran salón del Eliseo.

Poco después llegó la delegación senatorial.

Compañase del presidente del Senado, M. Antonin Dubost, de los vicepresidentes y secretarios y de muchos senadores.

Todos vestían de frac.

Dubost pronunció un discurso, al que contestó Poincaré.

Momentos después llegaba la delegación de la Cámara de Diputados, con su Presidente, M. Pablo Deschanel, los vicepresidentes y los secretarios.

Hubo igualmente cambio de discursos de circunstancias.

A las once Poincaré salió del Eliseo y fué en coche al Palacio del Luxemburgo a devolver la visita a los senadores.

Luego fué al Palacio Borbon a hacer lo propio con los diputados.

Esta tarde habrá en el Eliseo recepción general.

Poincaré recibirá al Cuerpo diplomático, embajadores, pleripotenciarios, etc., Consejo de la Legión de Honor, delegaciones del Ayuntamiento de París y del Consejo general de la Sena, Comisiones del Ejército y de la Marina, etc.

«¡Adiós al año y a la vida!»

PARIS. Anoche, en un café de Montmartre, numerosos estudiantes, acompañados de chicas, alegres, aguardaban, bebiendo, la entrada del nuevo año.

Cuando empezaron a sonar las campanadas de las doce, un joven subióse sobre una mesa y gritó:

«¡Adiós al año y a la vida!»

Y sacando un revólver se disparó dos tiros en la cabeza, cayendo al suelo, muerto.

En el café hubo desmayos, gritos y la confusión consiguiente.

Nesarina. Alimento que debe preferirse para niños, mujeres en gestación y lactancia, personas débiles. Doctor del Real Valiolid.

### HASTA LAS BESTIAS

### UN DRAMA ENTRE ANIMALES

VIENA. Una verdadera novela de animales se ha desarrollado estos días en el Parque Zoológico.

Hay allí un jaulón con monos. Allí se colocaron también algunos zorros que conviven bien con los otros cuadrumanos.

Una mona trabó amistad con un zorro, y con frecuencia se la veía a lomos de este último correteando con gran regocijo del público.

Hace pocos días uno de los vigilantes colocó una reja, mediante la cual se puede, cuando es preciso, dividir en dos el jaulón. Y la mona y el zorro se encontraron separados.

Como loca, ella golpeaba con la cabeza la reja, lanzando gritos angustiosos. Luego intentó romper los hierros del tabique.

Viendo que sus esfuerzos resultaban infructuosos, corrió al pequeño estanque situado en medio del jaulón y se arrojó en él de cabeza para ahogarse.

Costó trabajo impedir la muerte de la mona. Comprendiendo los móviles de ese acto desesperado, no hubo más remedio que quitar la reja.

No es posible describir la alegría de la mona cuando logró reunirse con su camarada el zorro. Lo acariciaba como si fuese uno de sus pequeños.

Por la noche costó trabajo separar los dos animales.

Al día siguiente encontraron muerta a la mona.

Se había ahogado en el pequeño estanque. El zorro, a partir de ese momento, se negó a tomar ninguna clase de alimentos, y al cabo de unos días se le encontró muerto de inanición.

### LA EXPEDICION SHACKLETON

### HACIA EL POLO SUR

Más detalles.

LONDRES. Sir Ernesto Shackleton, el explorador antártico que en 1909 llegó a menos de 150 kilómetros del Polo Sur, continúa preparando la nueva expedición que organiza.

El objeto de ella es atravesar de extremo a extremo el continente polar antártico, entre el mar de Weddell y el mar de Ross.

Dicha exploración, cuyos puntos de partida y llegada están separados por una distancia de 2.500 kilómetros, es la más larga que se recuerda.

Shackleton ha insistido en una carta a The Times, acerca del gran interés que la exploración tendrá desde los puntos de vista geográfico, geológico y biológico.

Desde el punto de vista geográfico puede decirse que sólo después de dicha exploración se tendrán conocimientos precisos sobre la naturaleza de esas regiones polares.

Hasta que sea realizada no se sabrá si forman o no parte de un continente.

Se ignora, por ejemplo, si descendiendo gradualmente del Polo, en dirección al mar de Weddell, una gran meseta, o si la gran cadena de la montaña Victoria se prolonga sobre el continente, como algunos afirman.

«El descubrimiento de tal macizo montañoso—dice en su carta al Times sir Ernesto Shackleton—sería uno de los grandes descubrimientos geográficos del siglo.»

Shackleton se propone igualmente hacer experiencias extraordinariamente precisas sobre el Polo magnético y sobre las desviaciones de la aguja imantada, experiencias que espera tendrán importantes resultados para la navegación.

Igualmente ejecutará trabajos biológicos. Los dos barcos de la expedición llevarán aparatos para la pesca a grandes profundidades.

Además de los diversos sabios especialistas, que se encargarán de las diversas misiones científicas de la expedición, un equipo de seis hombres emprenderá la travesía del continente antártico.

Llevará 120 perros y dos trineos movidos por hélice aérea, impulsadas por motores rotativos.

Cada uno de esos trineos transportará una tonelada de cargamento, a una velocidad de nueve kilómetros por hora.

Shackleton no saldrá tan pronto como se decía.

Abandonará Inglaterra en otoño de 1914. Será su segundo Mr. Franck Wild, que le acompañó en 1907-1909, y que fué luego al Polo con el doctor Mawson.

También irán con Shackleton varios de los sabios y marinos que participaron de su anterior viaje.

Casi al mismo tiempo que Shackleton, saldrá de Inglaterra para el Polo Sur otra expedición científica.

La dirigirá Mr. Foster Stackhouse, que se propone explorar la Tierra de Eduardo VII. Stackhouse se propone permanecer dos años en el continente antártico.

Utilizará un aeroplano.

La expedición embarcará en el Discovery.

### COSAS YANQUIS

Un cadáver en una maleta.

NUEVA YORK. Varios obreros que pasaban ayer al amanecer por la calle de Pitt, encontraron sobre una de las aceras una gran maleta muy pesada.

La recogieron y la llevaron a un puesto de Policía, donde se procedió a abrirla.

Contenía la maleta el cadáver de un hombre de unos veinte años, que parecía extranjero.

La muerte había sido causada por estrangulación.

Detalle extraño: Los pies y las manos del cadáver estaban ligados con cuerdas fuertes.

En las ropas no había papeles ni dinero.

Las etiquetas del sastrer, del zapatero, del vendedor de la ropa blanca y de la corbata habían sido arrancadas de las diversas prendas.

La Policía trata en vano de esclarecer este misterio.

Sólo ha averiguado que unos transeuntes vieron, anteanoche, a las doce, a dos hombres que llevaban sobre un carrito de mano, la maleta en cuestión.

Sin duda se dirigían a la calle de Pitt para dejarla sobre una de las aceras.

Héroe boer asesinado.

NUEVA YORK. Daniel Williers, el héroe de la guerra de los boers que combatió al lado del general De Wet y que escapó de tantos peligros, acaba de tener un fin lamentable, víctima de un drama pasional.

Había ido a Los Angeles en busca de su mujer, de la que se había divorciado hace poco tiempo. Deseaba convencerla para que volviese a reanudar la vida común.

Ella estaba con su nuevo marido, Mr. Glover, cuando recibió la visita de su ex esposo. Ante las instancias de Williers ella contestó con una negativa categórica.

Produjo un altercado en el que intervino Mr. Glover.

El nuevo marido, en un arranque de celos, sacó un revólver y mató al héroe boer.

La señora Glover es la hija de Mr. Campbell, el conocido agente de Bolsa de Nueva York. Se casó en terceras nupcias con mister Glover. Williers fué su segundo marido.

### «Indesirable» por duelista.

NUEVA YORK. Un banquero de Budapest, Mr. Zerkowitz, que llegó en el vapor «Campania» ha sido declarado «indesirable» por el servicio de inmigración por haberse batido en duelo en Hungría.

Sabido es que el duelo se considera como un crimen en los Estados Unidos.

El banquero ha entablado recurso contra esa resolución.

Mientras tanto se halla detenido en Heligoland.

### La situación en Méjico

Sin dinero.

MEJICO. El general Huerta ha prorrogado por quince días el período feriado, a fin de que continúen en suspenso las operaciones bancarias.

El Gobierno encuentra grandes dificultades para poder pagar a los funcionarios públicos.

Víctimas de un combate.

MEJICO. Muchos jefes y oficiales del Ejército, entre ellos el general Caraveo, que mandaba los voluntarios, han muerto en el combate de Oginaga.

Sigue la lucha.

NUEVA YORK. Telegramas de Tejas dicen que, a pesar del cañoneo de los rebeldes, los federales han ocupado las trincheras de Presidio a hora avanzada.

Se cree poco probable que sean rechazados los federales.

Ataque a Laredo.

NUEVA YORK. Los rebeldes mejicanos han realizado un ataque por la parte Norte de Laredo, causando grandes destrozos.

Recogida de cadáveres.

NUEVA YORK. La Cruz Roja lleva recogidos en las cercanías de Presidio unos doscientos muertos.

Las pérdidas de los federales han sido de mucha consideración.

Los refugiados.

NUEVA YORK. El vapor inglés Alabama llegó a Chihuahua y recogió 60 refugiados. La mayoría de ellos son españoles.

Víctimas de un atentado.

NUEVA YORK. El maquinista del tren que transportaba tropas federales y fué saltado por los rebeldes con dinamita, comunicó que de los sesenta soldados que iban en el convoy han muerto cuarenta y siete.

La circulación de trenes sigue interrumpida. Compañía amenazada.

NUEVA YORK. La Compañía petrolífera «El Aguila», que recibió de los rebeldes la amenaza de destruirle sus depósitos, se niega a facilitar aceite para las locomotoras de los caminos de hierro del Norte.

### VIDA DEPORTIVA

De Jerusalén al Cairo.

PORT SAID. El aviador Bonnier salió de Jerusalén y ha llegado a Port Said a la una y media de la tarde.

Desde aquí ha continuado el viaje al Cairo, adonde ha llegado felizmente a las cinco y diez minutos.

«Match» internacional de «foot-ball».

PARIS. Se ha jugado esta tarde un match internacional de «foot-ball» entre equipos de Francia e Irlanda.

Formaban cada equipo quince jugadores, elegidos entre los más notables de los dos países.

Ha ganado el de Irlanda por ocho goals a seis.

El estabilizador Wright.

NUEVA YORK. El aviador Wright ha realizado en Dayton, ante el Comité del Aero Club, pruebas de su estabilizador automático.

Ha realizado siete vuelos, y as pruebas han sido tan excelentes, que el Aero Club se ha apresurado a adjudicarle el premio Collier.

Terminadas las pruebas y recibidas las felicitaciones de cuantos las han presenciado, Wright ha dicho:

«Desde hoy, veinte minutos bastan para que cualquiera se haga buen piloto aviador.»

### MISCELANEA

Entre osos.

BERNA. El vigilante del foso de los osos ha pasado una hora de angustia.

Por un pasillo interior había ido a un cubil vacío en aquel momento, cuando, por una inadvertencia, levantaron la puerta reja, separando esa fosa de la otra, donde se hallaban dos osos.

Como el vigilante llevaba consigo las llaves, no se le pudo prestar auxilio del exterior. Consiguiose, sin embargo, atraer esas peligrosas vecinas a la fosa y aislarlas.

Pero el vigilante no olvidará tan pronto esa hora pasada bajo la amenaza de las fieras.

Veinte años después.

SAN PETERSBURGO. Un alto funcionario acaba de presentar un informe al Gobierno ruso acerca del accidente ferroviario de Borki, hace unos veinte años, y que por poco cuesta la vida al Zar Alejandro III.

Contrariamente a lo afirmado en las versiones que circularon entonces, está comprobado que no se trató de un atentado de los nihilistas.

Las causas del accidente fueron otras. El material ferroviario hallábase en pésimo

### AVISOS UTILES

Tos, catarros, disnea, asma  
PULMOL. GARCIA SUAREZ. Curación rápida. Efectos seguros; frasco, 3,50 pesetas.

R. M. S. P. MALA REAL  
P. S. N. C. INGLESA  
COMPANIA DEL PACIFICO  
Vapores correo para el BRASIL, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES y puertos de la costa del Pacifico hasta el Callao.

Vapor.	Tonelaje.	SALIDAS DE		
		Coruna.	Vigo.	Lisboa.
Arlanza...	15.044	12 Enero.	11 Enero.	12 Enero.
x Oronsa...	8.950	13 »	14 »	15 »
Amazón...	11.87	18 »	19 »	20 »
Drina...	11.434	19 »	20 »	22 »

El marca lo con x toca en los vapores Paolito.

3.ª clase al Brasil y Argentina, 180, 200 y 215 pesetas.

OPICINAS: CALLE DEL AREVAL, 16, MADRID

LOS EFECTOS DEL «X2» EN EL PRIMER PERIODO DE LA AVARIOSIS SON SORPRENDENTES, QUEDANDO RADICALMENTE CURADO EN UN PROMEDIO DE TIEMPO QUE VARIA ENTRE 60 Y 120 DIAS.

estado. Durante la marcha del tren, el freno rompióse dos veces y las señales no funcionaban.

Además las traviesas de la vía estaban podridas.

La Compañía no renovaba el material porque la línea estaba en vísperas de pasar al Estado.

Considerables precauciones.

CALCUTA. Han sido muy comentadas las precauciones excesivas que se adoptaron en Calcuta con motivo de la reciente visita del Virrey de la India.

Este no asistió a ninguna ceremonia. No se permitieron grupos en las calles próximas al itinerario que había de seguir el cortejo. Los caminos estaban estrechamente vigilados por agentes y tropas.

Nadie, salvo los funcionarios, podía entrar en la estación. La línea estaba vigilada por agentes con antorchas, colocados a unos dos metros de distancia el uno del otro, en un trayecto de cien millas.

El pueblo no pudo ver al Virrey.

El ministro de la Guerra turco.

BERLIN. Dice un despacho de Constantinopla que el ministro de la Guerra turco no aparece hace días por el ministerio.

Créese que ha presentado la dimisión. Si es así, no son conocidas las causas de la determinación.

El testamento de Rampolla.

ROMA. Los periódicos desmienten la noticia de que el comisario del distrito a que el Vaticano corresponde hubiera comenzado a realizar oficialmente investigaciones relacionadas con la desaparición del testamento del cardenal Rampolla.

El doctor Bourgeois, operado.

PARIS. El doctor Bourgeois, hijo del ex Presidente del Consejo de ministros de igual apellido, ha sido operado hoy de la apendicitis.

Su estado es satisfactorio.

Escándalos en Viena.

VIENA. De madrugada, con motivo de la entrada del año nuevo, hubo muchas cenas, que dieron origen a grandes escándalos.

No obstante estar dedicados 1.400 agentes a guardar el orden, fueron infinitos los incidentes que se produjeron.

Los representantes de la autoridad practicaron con tal motivo muchas detenciones.

El Gobierno rumano en crisis.

BUCAREST. Los periódicos de la noche se muestran de acuerdo en que el Gobierno rumano anunciará muy pronto su dimisión públicamente, en una de las sesiones que celebre la Cámara.

La compra del «Rio Janeiro».

LONDRES. El hecho de haber adquirido Turquía el acorazado brasileño Rio Janeiro ha dado origen a muchas discusiones.

Sin embargo, no produce ninguna inquietud.

Varios oficiales turcos solicitarán el concurso de otros de distintas nacionalidades para conducir el referido buque a Constantinopla.

### Nuestro Servicio de Turismo y Viajes

Hoteles recomendados

En esta lista no aparecen sino los hoteles donde enviamos aquellos de nuestros lectores que utilizan nuestro «Servicio de Turismo y Viajes».

ESPAÑA  
SEVILLA Grand Hotel de Madrid.— Primer orden. 200 habitaciones y salones. Baños. Departamentos para familias. Cocina francesa. Intérprete y coche a todos los trenes.—B. Bertona, director.

ITALIA  
ROMA Grand Hotel de la Minerve.— Situación céntrica, 250 habitaciones y salones.—Abierto todo el año.— Favorecido por la clientela española.—Della Casa, direct.

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
2 de enero de 1864.

Las funciones verificadas en los dos teatros de Málaga en la noche del día de Inocentes han sido pródigas en bromas y algarazas por parte del público. En el Principal llevaron algunos la imprudencia hasta el punto de arrojar desde la galería nueces, peces y hasta rábanos y coles, que molestaron mucho y hasta bastimaron a algunos señores de las lunetas; los actores también fueron víctimas de estas gracias, que pasan ya los límites de la prudencia.

Un periódico de Sevilla lamenta que en el teatro de aquella ciudad se venga abusando por ciertas gentes hasta el extremo de haber arrojado naranjas al escenario á guisa de expresión de la broma de estos días.

—El primer concierto de invierno dado en los Campos Eliseos, de Barcelona, ha sido muy aplaudido, distinguiéndose los coros del Sr. Clavé.

—En el teatro Principal de Valencia se ha puesto en escena estos días la comedia de magia *La almoneda del diablo*, dando grandes productos á la Empresa.

## CONSTITUCION DE AYUNTAMIENTOS

### EN BARCELONA

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Ha continuado la votación para elegir los tenientes de alcalde.

Para la cuarta Tenencia ha sido designado el Sr. Vallat, conservador; para la quinta, el Sr. Millán, reformista; para la sexta, el señor Montañola, regionalista; para la séptima, el Sr. Matón, nacionalista; para la octava, el Sr. Llanza, carlista; para la novena, el señor Grañé, liberal monárquico, y para la décima, el Sr. Mesa, radical.

Para síndicos han sido designados los señores Serra, nacionalista, y Cuadrení, republicano.

Todas las votaciones han sido de 23 las minorías y 24 las mayorías. Todos, por tanto, han sido declarados interinos, por no reunir el número reglamentario de la mitad más uno, excepto el Sr. Llanza, carlista, á quien han votado exclusivamente los radicales y sus correligionarios, habiendo obtenido 23 votos y 27 papeletas en blanco.

De los cabildos y comentarios se deduce que con los radicales han votado los dos jaimistas, dos reformistas y el interesado, que suman veinte radicales, dos carlistas y dos reformistas.

Con los regionalistas han votado diez y ocho regionalistas, cinco nacionalistas y Vallat, de las derechas.

En la próxima sesión se repetirá la votación.

### EN SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN. (Jueves, tarde.) Ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento. El alcalde entrante, Sr. Uhagón, pronunció un discurso, saludando á S. M., al Ayuntamiento y al pueblo, ofreciendo laborar por el progreso de la población.

Las minorías republicana, socialista, liberal y nacionalista protestaron por haber sido nombrado el alcalde de real orden, desoyendo la petición del Municipio.

Se eligieron interinamente, por falta de mayoría absoluta, los tenientes de alcalde, siendo nombrado primer teniente el republicano Sr. Navas; segundo, el Sr. Luzariaga; tercero, el Sr. Camo; cuarto, el Sr. Nerecán; quinto, el Sr. Zuazola; sexto, el socialista señor Torres; séptimo, el liberal Sr. Azqueta, y octavo, el nacionalista Sr. Ochoa.

Los nacionalistas se retiraron por negar la Comisión provincial la admisión de su correligionario Sr. Imaz.

Terminada la sesión, el Ayuntamiento en pleno y parte del público acompañaron hasta su casa al alcalde saliente, Sr. Tabuyo, aplaudiéndole al salir del Consistorio, y al entrar en su domicilio.

El Sr. Tabuyo, muy emocionado, agradeció las pruebas de simpatía que recibió.

### EN BURGOS

BURGOS. (Jueves, tarde.) El Ayuntamiento no ha podido constituirse por falta de número.

El alcalde convocará nuevamente para el sábado.

### EN CASTELLON

CASTELLON. (Jueves, tarde.) Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, que se compone de 19 concejales republicanos y 8 monárquicos.

Se han nombrado seis tenientes de alcalde republicanos, un síndico liberal y otro republicano.

De la provincia se reciben noticias de haberse constituido los Ayuntamientos sin incidentes.

### EN MIRANDA

MIRANDA. (Jueves, tarde.) Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde.

No han ocurrido incidentes.

### EN CADIZ

CADIZ. (Jueves, tarde.) Aun no se sabe quiénes serán nombrados tenientes de alcalde, por continuar las divisiones entre los monárquicos, de lo que se aprovecharán los republicanos, como se aprovecharon para las elecciones.

Entretanto siguen sin resolver cuestiones importantísimas para Cádiz.

CADIZ. (Jueves, noche.) Se ha constituido el Ayuntamiento.

Se eligieron los tenientes de alcalde liberales por trece votos contra nueve. Votaron en blanco once republicanos.

### EN PAMPLONA

PAMPLONA. (Jueves, tarde.) Ha tomado posesión el nuevo Ayuntamiento, presidido por el alcalde conservador D. Alfonso Gaztelu.

Para las tres primeras tenencias de alcaldía fueron nombrados los Sres. Sanz, Eyarralar y Goeicochea, carlistas; D. Manuel Negrillos, romanista, para la cuarta, y don Julio Pascual, liberal independiente, para la quinta.

Han sido nombrados síndicos dos carlistas.

### EN AVILA

AVILA. (Jueves, noche.) Sin incidentes se ha constituido el nuevo Ayuntamiento.

Está compuesto por diez concejales conservadores, un independiente, seis liberales y un republicano.

Tomó posesión de su cargo el nuevo alcalde, D. Octaviano Sánchez Monje.

Han sido elegidos tenientes de alcalde don Bartolomé Yáñez, D. Román Cenalmor, don Joaquín Muñoz y el Sr. Sánchez Algornoz, conservadores, y el Sr. De Diego, independiente.

### EN SORIA

SORIA. (Jueves, noche.) Ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento.

El alcalde saliente, Sr. Vicens, resumió la gestión realizada, señalando lo que podría hacerse en lo sucesivo.

El nuevo alcalde, D. Basilio Jiménez, recomendó la unión y el empeño de todos para hacer una buena administración municipal.

El Sr. Aparicio, en nombre de los republicanos, manifestó que no prescindiría de su política ideal, siempre compatible con los intereses municipales.

Se adjudicaron los cargos á un conservador, tres liberales y un republicano.

### EN ALGECIRAS

ALGECIRAS. (Jueves, noche.) Bajo la presidencia del alcalde, nombrado de real orden, D. Antonio Bonani, se ha reunido el Ayuntamiento para dar posesión á los nuevos concejales.

La Corporación ha quedado compuesta por ocho conservadores, siete liberales y cinco republicanos.

Por votación se han distribuido las tenencias de alcaldía del modo siguiente:

Primera, al jefe de la minoría republicana, D. Ricardo Casero; segunda, al alcalde saliente, D. Ricardo Rodríguez Gamba; tercera, al republicano D. Angel Trelles López; cuarta, al liberal D. Francisco Medina Sánchez.

Síndico primero ha sido nombrado el jefe de la minoría liberal D. José Bianchi Santacana, y segundo, el republicano D. Enrique Alvarez Pascual.

El alcalde presidente ha dedicado sentidas frases á S. M. el Rey, terminando el acto con promesas de ayudarse todos mutuamente, sin miras políticas, para contribuir al beneficio de Algeciras.

ALGECIRAS. (Jueves, noche.) En Algeciras, Los Barrios y Ceuta han quedado constituidos los Ayuntamientos, obteniendo gran mayoría los partidarios del diputado Sr. Torres.

### Elección de alcalde.

ALGECIRAS. (Jueves, noche.) En Los Barrios ha sido muy reñida la elección para designar alcalde.

Ha sido nombrado por mayoría D. Ramón Gallardo.

### EN TOLEDO

TOLEDO. (Jueves, noche.) Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, bajo la presidencia del gobernador civil.

Constituyen la Corporación seis conservadores, catorce liberales, dos católicos, un republicano y un carlista.

Han sido nombrados tenientes de alcalde: primero, D. Teodoro San Román; segundo, D. Evelio Bueno; tercero, D. Saturnino Rodríguez; cuarto, D. Justo Villarreal, y quinto, D. Eugenio Ortiz.

También han sido nombrados síndicos don Baldomero Moraleda y D. Francisco López.

### EN SEVILLA

SEVILLA. (Jueves, noche.) El nuevo Ayuntamiento se ha constituido solemnemente.

Ha asistido numeroso público. Se han cambiado los discursos de rúbrica entre el alcalde saliente, conde de Urbina, y el entrante, marqués de Torrenueva.

Este ha dicho que dedicará suma atención á todos los servicios, y principalmente al problema de las subsistencias.

También ha manifestado que para continuar las reformas del ensanche de la población es necesario recurrir á un empréstito.

Luego se ha procedido á la elección de tenientes de alcalde.

Son liberales todos ellos.

### EN VITORIA

VITORIA. (Jueves, noche.) El Ayuntamiento se ha constituido sin incidentes. El reparto de cargos se ha hecho provisionalmente, por falta de mayoría absoluta.

Las minorías socialista, republicana, conservadora é integrista votaron en blanco. Acapararon los puestos los jaimistas.

A última hora se ha designado alcalde de real orden á D. Pedro Echevarría, con la oposición de sus correligionarios.

### EN MALAGA

MALAGA. (Jueves, noche.) A las dos de la tarde se ha celebrado la sesión de constitución del nuevo Ayuntamiento.

Fue leída la real orden confirmando en el cargo de alcalde á D. Luis Encina, conservador.

La mayoría republicana de concejales eligió á sus correligionarios para todos los cargos de tenientes de alcalde y de síndicos.

Sin incidentes terminó la sesión, habiendo tomado posesión los nuevos concejales.

### EN VINAROS

CASTELLON. (Jueves, noche.) Dicen de Vinaros que al constituirse el nuevo Ayuntamiento se ha organizado una pequeña manifestación contra los concejales adictos al candidato del Gobierno, señor marqués de Benicarló.

La Guardia Civil ha obligado al grupo á dispersarse.

No hay noticias de carácter oficial.

### EN ECIIJA

Al posesionarse, fallece un alcalde.

El gobernador de Sevilla comunica que ayer mañana, durante la sesión que celebraba el Ayuntamiento de Ecija para dar posesión al nuevo alcalde y á los concejales últimamente elegidos, falleció aquél, D. José Fernández de Córdoba.

La muerte sorprendió al nuevo alcalde cuando terminaba el discurso dando gracias á todos por el apoyo ofrecido en la gestión encomendada.

El Sr. Fernández de Córdoba, al terminar su discurso, se inclinó sobre la mesa. Todos los presentes creyeron que se trataba de un desvanecimiento; pero cuando fueron á levantarse, se encontraron con que era cadáver.

El señor marqués de Estella, íntimo amigo del alcalde fallecido, se encontraba en el Ayuntamiento, cuando ocurrió el suceso, adonde había ido para felicitar á su antiguo amigo.

### EN CORDOBA

CORDOBA. (Jueves, noche.) Bajo la presidencia del gobernador se reunió el Ayuntamiento para celebrar la sesión reglamentaria de constitución.

Después de tomar posesión los nuevos concejales y de dar lectura á la real orden nombrando alcalde á D. Manuel Enrique Barrios, se procedió á la elección de tenientes de alcalde y síndicos.

Pronunció el gobernador civil un discurso de presentación del nuevo alcalde y ensalzó la labor que el mismo ha realizado durante su breve interinidad.

Contestó el Sr. Enrique Barrios prometiendo poner su voluntad al servicio de Córdoba y de la resolución de problemas de gran utilidad para la ciudad, como son los que se refieren al ensanche y saneamiento, construcción de cuarteles, Hospital Militar, Casa de Correos y grupos escolares.

Recordó la excelente labor administrativa del alcalde saliente, Sr. Muñoz Pérez, para quien tuvo cariñosas frases de elogio.

El Sr. Muñoz Pérez ensalzó la personalidad del nuevo alcalde, y otros concejales se adhirieron á estas manifestaciones.

### EN ZARAGOZA

ZARAGOZA. (Jueves, noche.) En la sesión de constitución del Ayuntamiento ha tomado posesión de la Alcaldía D. Alejandro Palomar, quien pronunció el acostumbrado discurso, ofreciendo laborar por el engrandecimiento de Zaragoza.

Los concejales Sres. Cajal, representando á los republicanos, y Monserrat, de la minoría carlista, protestaron del nombramiento de alcalde por real orden.

Después de algunos incidentes durante el debate, continuó la sesión, constituyéndose el nuevo Ayuntamiento.

Para las diez tenencias de Alcaldía fueron elegidos cinco concejales conservadores y cinco liberales.

No intervinieron en la votación de cargos, por haberse retirado previamente del salón de sesiones, los republicanos, los carlistas, un conservador independiente y otro maurista.

### EN BILBAO

BILBAO. (Jueves, noche.) Con orden completo se ha celebrado la sesión de constitución del nuevo Ayuntamiento.

No habiendo llegado á un acuerdo los diversos grupos políticos en cuanto á la distribución de varas, quedaron provisionalmente adjudicadas las tenencias de Alcaldía entre concejales nacionalistas y socialistas.

### EN VALLADOLID

VALLADOLID. (Jueves, noche.) Presidida por el alcalde, Sr. Infante, se ha celebrado la sesión de constitución del nuevo Ayuntamiento.

Tomaron posesión los nuevos concejales y fueron elegidos los tenientes de alcalde, quedando designados para las cuatro primeras tenencias de Alcaldía los liberales Sres. Rollán, Trápaga, Gutiérrez y López; para la quinta el Sr. Carnicer, conservador, y para las tres restantes, los Sres. Onibarro, Moratín y Suárez, también liberales.

Síndicos fueron nombrados los señores Cuesta y Pinilla.

### EN VIZCAYA

BILBAO. (Jueves, noche.) De ios pueblos de la provincia se reciben noticias dando cuenta de haber quedado constituidos los Ayuntamientos con tranquilidad, incluso en Bermeo, donde se temía que se alterase el orden, por lo que habían sido concentradas fuerzas de la Guardia Civil.

### EN LAS PALMAS

LAS PALMAS. (Jueves, noche.) Ha celebrado el Ayuntamiento la sesión de constitución, tomando posesión el nuevo alcalde.

Asistió numeroso público. El Sr. Massin pronunció un patriótico discurso.

## PULSERAS DE PETICION

Especialidad Joyería de moda. Carretas, 3.

## EL TEMPORAL

### EN MIRANDA

MIRANDA. (Jueves, tarde.) Sigue el temporal de nieves.

Después de una fuerte helada ha comenzado á nevar nuevamente.

La nieve alcanza media vara de altura. Se han paralizado los trabajos del campo.

El Ayuntamiento ha acordado que funcione la cocina económica desde mañana.

Se darán cien raciones para los pobres. Los trenes llegan con mucho retraso.

### EN NAVARRA

PAMPLONA. (Jueves, tarde.) Continúa el temporal de nieves.

Cerca de Carrascal, estación de la línea de Pamplona á Zaragoza, hay detenidos tres trenes y seis máquinas.

A consecuencia del ventisquero, hay una gran cantidad de nieve acumulada sobre la vía.

Se trabaja para dejarla expedita. Ha pasado el correo de Madrid.

De Burguete y otros pueblos de la montaña comunican que la nieve alcanza más de un metro de altura.

### EN CADIZ

CADIZ. (Jueves, tarde.) Sigue el temporal de frios intensos en toda la provincia.

### EN SEVILLA

SEVILLA. (Jueves, noche.) Hace un frío intensísimo.

En las primeras horas de la mañana ha recogido la Policía á un individuo llamado Antonio Rodríguez, que estaba á punto de morir helado.

Su estado es muy grave.

### EN VITORIA

VITORIA. (Jueves, noche.) Arrecia el temporal de nieve, alcanzando la capa de ésta setenta centímetros de altura.

### EN ZARAGOZA

ZARAGOZA. (Jueves, noche.) Continúa el tiempo crudísimo, soplando viento huracanado.

En el kilómetro 44 de la línea de Utrillas ha quedado detenido, á consecuencia de la nieve, el tren número 38.

Ha salido en su auxilio un tren con personal.

El tren correo funciona únicamente entre Zaragoza y la estación de Venta de Muniés.

Según noticias de los pueblos de la región, las operaciones agrícolas han quedado paralizadas y los trenes llegan con bastante retraso.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 á 14 DIAS. UNGUENTO PAZO las cura, ya sean simples, sangrantes, externas ó con picazón. La primera aplicación da alivio.

## ANDALUCIA

### El «León XIII».

CADIZ. (Jueves, tarde.) Comunica por radiograma el capitán del «León XIII» que el miércoles, 31 de diciembre, á las trece horas, cortaba el Ecuador.

### El «Acuario».

CADIZ. (Jueves, tarde.) El capitán del vapor «Acuario» ha comunicado por radiograma que el viernes, 2 de enero, llegará á la Habana.

### El «Almirante Lobo».

CADIZ. (Jueves, tarde.) Dentro de veinte días quedarán reparadas las máquinas del transporte «Almirante Lobo» en la Carraca.

### Trenes retrasados.

Siguen los trenes llegando con grandes retrasos.

El expreso de Madrid llegará hoy, á las nueve de la noche.

Los retrasos causan graves perjuicios.

### Huelga solucionada.

ALGECIRAS. (Jueves, noche.) Ha quedado solucionada la huelga de los marineros del *Vicente Ferrer*, que mañana continúa su viaje, llevando la carga que hoy no pudo llevar por dicha causa.

### En libertad.

SEVILLA. (Jueves, noche.) El juez decano ha decretado la libertad de los cuatro anarquistas á quienes la Policía detuvo considerandoles como autores de multitud de robos, y diciendo que pertenecían á una banda organizada para esos fines.

### Lo del Hispano-Americano.

MALAGA. (Jueves, noche.) En los salones de la Cámara de Comercio se celebró una asamblea de comerciantes, que ha estado muy concurrida.

Se pronunciaron fogosos discursos, encareciendo la necesidad de una apremiante solución del asunto referente á la suspensión de pagos del Banco Hispano-Americano.

Fueron aplaudidas las constantes gestiones de la Cámara de Comercio, que se encuentra constituida en sesión permanente desde el día en que se declaró la suspensión de pagos del Banco Hispano-Americano, habiendo logrado resolver muchas dificultades de carácter local, y ahora se dispone á enviar una Comisión á Madrid para que procure resolver las restantes.

Los reunidos en asamblea acordaron cerrar mañana todos los establecimientos de cinco á seis de la tarde, como prueba de solidaridad con la Comisión que á dicha hora marchará á Madrid, y acudir todos los industriales y comerciantes á la estación para despedir á los comisionados.

Promete revestir el acto extraordinaria importancia.

El presidente de la Cámara de Comercio, D. José Huélin, llevará también la representación, en comisión, del Ayuntamiento.

## CASTILLA LA NUEVA

### Los mauristas.

AVILA. (Jueves, noche.) El candidato maurista Sr. Ortega Morejón ha publicado una carta en la Prensa local, justificando su presentación en las próximas elecciones generales frente á los candidatos del Gobierno y á los liberales, definiendo en su nota quiénes están con el Sr. Maura y quiénes enfrente de él.

### La mendicidad en Toledo.

TOLEDO. (Jueves, noche.) Ha comenzado hoy á regir la prohibición de pedir limosna.

Se ha inaugurado el comedor de caridad y asilo de mendigos transeúntes.

El local lo ha bendecido el deán de la catedral, D. Ramón Guerra.

### Asociación de la Prensa.

Ha quedado constituida la Asociación de la Prensa toledana.

Después de aprobados los estatutos se ha procedido al nombramiento de la Junta directiva.

## RON BACARDÍ

### CATALUNA

### Manifestación original.

BARCELONA. (Jueves, noche.) Esta tarde, á la una, se ha formado una manifestación original, compuesta por unos veinticinco automóviles, cuyos dueños han protestado en forma ruidosa por haberse concedido por el Ayuntamiento el arriendo del arbitrio municipal que han de satisfacer.

Los automóviles se han reunido en la plaza de Cataluña, y, pitando con gran estridencia, llegaron frente al Ayuntamiento, donde permanecieron por espacio de un cuarto de hora, armando un escándalo fenomenal.

Los agentes hicieron retirar á los automovilistas, después de tomar el número de los coches.

Al salir de la plaza del Ayuntamiento se dirigieron juntos al domicilio del alcalde, donde han repetido la pita.

### «Foot-ball».

Ha terminado el partido de foot-ball jugado entre el Club Athletique de París y el de Barcelona. Ha triunfado este último por cinco goals contra cero el Athletique.

### Accidente automovilista.

De Caldas de Montbuy comunican que ha ocurrido un lamentable accidente.

A la entrada de la carretera el ómnibus automóvil que presta servicio entre Caldas y San Felá, volcó.

De los diez pasajeros que conducía, resultaron heridos seis y dos contusos. El chauffeur salió ileso.

El vecindario acudió en socorro de los heridos, que fueron llevados á la población.

Uno de ellos tiene heridas de gravedad.

## Aqua de Cabreiroá

Facilita grandemente la expulsión de cálculos.

### GALICIA

### El «Reina Cristina».

CORUNA. (Jueves, tarde.) Procedente de la Habana, ha fondeado en este puerto el vapor «Reina Cristina».

### Las escuadras inglesas.

VIGO. (Jueves, noche.) Se conoce ya la fecha de llegada y tiempo de permanencia entre las rías de Vigo y Arosa de las escuadras inglesas que tomarán parte en las maniobras.

El 20 de enero llegará el gran acorazado *Neptuno*, permaneciendo hasta el 18 de febrero.

Igual tiempo permanecerá la segunda división de la segunda escuadra de combate.

La segunda escuadra de cruceros vendrá el 12 de febrero y estará aquí hasta el 12 de marzo.

Contando con la primera escuadra de cruceros, harán un total de 50 grandes barcos.

### VALENCIA

### Un banquete.

CASTELLON. (Jueves, tarde.) Los jefes y oficiales de la guarnición han sido obsequiados con un banquete por el general Carbó. La música militar ameniza el acto.

«La malquerida», en Alicante.—Invitación á Benavente.

ALICANTE. (Jueves, tarde.) Con motivo de ser ésta la primera provincia en que se estrenará el aplaudido drama *La malquerida*, se ha pensado en invitar al insigne Benavente para que lo presencie.

# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
2 de enero de 1864.

Ayer por la mañana se ha verificado el transporte y entierro de la duquesa de Sevilla.

A las once de la mañana salió la comitiva de su casa palacio, dirigiéndose, por las calles del Arenal y de Capellanes, al convento de las Descalzas Reales.

A la puerta de la iglesia el clero de la parroquia hizo entrega del cadáver al de la casa y a los capellanes de altar de la Real Casa, presididos por el obispo auxiliar de Madrid.

Mientras se introducía el cadáver en la iglesia por lacayos de la Real Casa, y se colocaba sobre el túmulo, que estaba preparado en medio del templo, y que era el mismo que sirvió para el entierro de la Infanta doña Margarita, fundadora de las Descalzas Reales, penetraron por una puerta lateral del convento los convidados por la Real Casa y por el esposo de la ilustre finada.

La ceremonia fúnebre religiosa se redujo a una misa con canto llano, oficiada por el obispo auxiliar de Madrid y ayudada por los capellanes de altar de la Real Casa y convento.

Terminada la misa, los criados de la Casa Real volvieron a sacar el cadáver de la iglesia y lo introdujeron en el convento por la portería principal.

Los encargados por SS. MM. le asistieron al depósito del cadáver penetraron también en el convento y presenciaron la inhumación en un nicho abierto en el enterramiento propio de las religiosas.

### SAINZ

Alcalá 14 y Sevilla 5 (Palacio de la Equitativa)  
Últimas creaciones en joyería fina.

PARA MAÑANA

## Calendario y sanfotal

Sábado 3 de enero de 1914.

Sale el Sol a las 7,38.  
Se pone a las 17.  
Sale la Luna a las 11,23.  
Se pone a las 24.

SANTORAL.—San Antero, Papa; Santos Pedro, Cirino, Primo, Teógenes, Zósimo, Atanasio, Teopendo, Daniel y Florencio, mártires, y Santa Genoveva, virgen.

SAN DANIEL, levita y mártir.

Hijo de una familia hebrea, abrazó la religión de Jesucristo y se unió a los levitas.

Por orden de Marco Aurelio fué conducido al horrible tormento de las tablas.

Sufrió tales torturas, que falleció a consecuencia de las mismas.

El año 1064 halló sus reliquias Ulderico, obispo de Padua, trasladándolas a la catedral de dicha ciudad.

## SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA.—Real decreto declarando mal suscitadas las competencias establecidas entre el gobernador civil de Madrid y el Juzgado municipal del distrito del Hospicio, de esta corte.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la Propiedad de Baza, Gadesa, Navalcarnero, Requena, Granada, Villanueva de la Serena, Vinaroz y Bermillo de Sayago, a D. Rudesindo Enriquez Rodríguez, D. Julián Muro Chapullí, D. Manuel M. Lamana y Bonel, D. Diego Pérez de los Cobos, D. Luis Corbella y Boada, D. Juan N. de Góngora y Alvarez, don Salvador Ferrández García y D. Emilio Moreno Ocedo, respectivamente.

GUERRA.—Real orden circular resolviendo consultas de la Comisión mixta de Reclutamiento de la provincia de Navarra, relativas a si los reclutas que se hallan matriculados en centros docentes del Extranjero, teniendo éstos o sus familias la residencia habitual en España, pueden permanecer en aquellos países y regresar a ellos cuando en época de vacaciones vengán a disfrutarlas a España, y sobre si los reclutas que pertenecen a las Congregaciones religiosas de misioneros pueden marchar a la Misión de la Orden desde el momento que ingresen en caja y antes de que se disponga la concentración de los individuos de su replazo.

MARINA.—Real orden concediendo la cruz de primera clase del Mérito Naval blanca, pensionada, al ayudante de Marina de Bayona, teniente de navío, D. Juan Romero Araoz.

HACIENDA.—Real orden declarando que los establecimientos de Beneficencia general que se mencionan, pueden libremente percibir los intereses vencidos y los que en lo sucesivo vengán, de los valores de su propiedad, sin necesidad de cumplir el requisito establecido en el artículo 212 del reglamento de 20 de abril de 1911, por haberles relevado de ello la ley de 24 de diciembre de 1912.

—Otra concediendo concierto al Banco de Galicia y Buenos Aires, para el pago del timbre de emisión de las 126.061 acciones que pretende sean admitidas a cotización en la Bolsa de Madrid.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se den los ascensos de escala, y que los catedráticos de Institutos que se mencionan pasen a ocupar en el escalafón los números que se indican.

## CURIOSIDADES DEL DIA

### Año nuevo, vida asiática

Cada año de vida en una capital, puede afirmarse que es un transcurso de malos días y sinsabores continuos que ensombrecen los pocos momentos de dulzura y contentamiento íntimo que tal ó cual fausta noticia, ó semejante satisfacción plausible, produjeron en nuestro ánimo. Infinitos son los escritores de épocas diversas que estudiaron el tiempo desde aspectos distintos para sentar una misma conclusión: vivimos únicamente de esperanzas y de recuerdos; nada presente nos eleva al éxtasis divino. Hay días, sí, que nuestro espíritu se siente engrandecido y optimista; las creencias nos ensorbercen; los problemas nacionales nos preocupan; los amigos circunstanciales nos parecen dotados con la misma bondad, abnegación y afinamiento de gustos que los íntimos; las calles, los paseos, más limpios y reformados; las mujeres, más bonitas, menos positivistas y más espirituales, todo cariño y corazón...

Pero estos dilemas, estas yuxtaposiciones, que aterrorizan a un vendedor de caramelos, pensando en «la poca dulzura de la existencia», se hicieron sólo para los filósofos y jefes de negociado de vida proba, y no es cosa de que salga un picaro audaz tejiendo diatribas sobre lo efímero y fugaz de la «chicoria negra» como Gavroche, el pilluelo de «Los Miserables», llamaba a la vida—para «hacer puentes de las artes», con esa filosofía cómica ó barata, que tan a la perfección manejan algunos escritores humorísticos de ahora, y especialmente españoles.

No asustarse, señores. Hasta la fecha, ni puedo ni sé hacer filosofía seria ni cómica. No digo que algún día, bajo el auspicio de una barba bien cuidada ó unas canas venerables, llegue a ser incluso un hombre de ciencia, cuyas aseveraciones se mantengan más firmes que un alabardero en traje de gala. Pero hoy estoy sin sustancia.

Mientras otros literatos y periodistas se rompen la cabeza la víspera de Año Nuevo para componer cosas bonitas, trabajos primorosos y bien ideados, en los que cada cual, dentro de sus aficiones, estudia el año político, sociológico, artístico, teatral, músico, taurino, etc., el que estas líneas escribe, admirándose, más que envidiando su ingenio, se ve precisado a abandonar esas huellas para dar un paseo por el mundo, a pesar de estos fríos, y anotar cuanto de curioso ó extraño guarda en sus costumbres de Año Nuevo, para ofrecérselas a los lectores en una exposición pintoresca. Mas ¿por dónde empezamos?

Todos los españoles, y mucho mejor los madrileños, conservan como un rito la costumbre de comer las doce uvas antediluvianas al sonar de las doce campanadas del último día de año. Faltar a esta costumbre un solo año equivaldría a desprenderse de todas las esperanzas y buenas nuevas que nos brinda el mono año entrante. Olvidar que la bola del ministerio de la Gobernación dejase de caer a las doce ó se retrasase algunos segundos en un día tan solemne y prehistórico, sería idéntico a olvidarnos que tenemos orden público cuando los estudiantes tienen vacaciones. La costumbre de la comida de las doce uvas es típica española; pero no es objeto de hacer su historia.

Hablemos de la festividad de Año Nuevo. ¿Cómo se solemniza en España? No encuentro dato moderno de esta solemnidad en ninguna parte, sino en la de los Manuales, que tanto abundan. Pero ¿y la Circuncisión?...

En Inglaterra, en Francia y otros países europeos no se rinde tampoco gran culto al día primero de año. En cambio, en la primera de las naciones anotadas, como en Alemania y muchas ciudades del pequeño continente, se reservan para este día los aguinaldos, que aquí se reparten por Navidad; los *christmas office* son populares en todo el mundo. Francia, al igual de Inglaterra, no conmemora la festividad de la Circuncisión; pero rinde un voto de piedad en Nanterre a Santa Genoveva el 2 de enero, por el heroico aliento que infundió la santa virgen a los republicanos en la causa de la Revolución.

No obstante, estas pequeñas muestras de regocijo público y culto divino de Europa no pueden parangonarse con la magnificencia y el fetichismo con que se celebra la festividad de Año Nuevo en diferentes regiones de Asia. Para informar al lector de las costumbres de Japón, China, Indochina, Persia y Arabia recurro a mi cuaderno de notas para copiarles ó extractarles lo que acerca de las costumbres de Año Nuevo dejaron escrito varios historiadores franceses.

Empecemos por Japón. En Japón, «al amanecer—según la autorizada opinión de Aymé Humbert—todo el mundo está ya levantado, y hombres, mujeres y niños apresurarse a vestir sus trajes de fiesta, comenzando en seguida las felicitaciones en el seno de las familias: la esposa ha colocado ya sobre las esteras del salón los aguinaldos que destina a su marido, y en cuanto éste se presenta se prosterna aquélla tres veces, después de lo cual, con el cuerpo inclinado hacia adelante, apoyada en las muñecas y con los dedos estirados en la dirección de las rodillas, dobla ligeramente la cabeza y felicita a su esposo. Este, a su vez, le ofrece algunos regalos y los ofrece también a los diversos parientes, y la fiesta termina con un almuerzo tan suntuoso como la condición de la familia lo permite.»

Parécida a la que en tierra de nipones se celebra es la festividad de primero de enero en China. La diferencia consiste en que el «Loon Nin» ó Año Nuevo en el Imperio Celeste se generaliza a mayor número de gentes, y las fiestas que con este motivo se disponen se elevan al término de diez días. Durante cada uno de éstos, ricos y pobres, mandarines y culis, se mandan servir en las

comidas platos de distintos manjares, entre los que son preferidos en la composición los pájaros, perros, cerdos y ovejas. En los tres primeros días de Año Nuevo el entusiasmo por las fiestas brilla en todo su apogeo. «Por nada en el mundo—dice M. S. Dronneau—dejarían de cumplir los anamitas los deberes que la ley de ritual y la piedad filial les imponen.» «¡Tet, tet!» es la exclamación de júbilo que se escucha por todas partes. El culto que los chinos manifiestan a sus dioses en sus pagodas por la época de que venimos tratando es asimismo avasallador. «Así que ha pasado la puerta del templo—resume Fernando Nicoley,—el anamita se quita las sandalias, y descalzo, con las manos juntas y en actitud recogida, se adelanta hasta el altar, y una vez allí, indiferente a cuanto pasa alrededor, hace las tres «laias» de costumbre. La la es la forma del saludo del inferior al superior, que consiste primero en arrodillarse, levantando las dos manos unidas por la cabeza, y luego en prosternarse con la frente tocando al suelo.

Después de repetir este saludo tres veces, se levanta y coge una especie de cubilete de bambú que contiene cierto número de varitas, en cuyo extremo hay grabados caracteres de significado cabalístico, y según sea la que saca al azar, así habrá juzgado bueno ó malo el sueño.»

Los árabes conceden al *Ajosa* más importancia que ningún otro país asiático, aunque no hagan alarde de tanta pompa. Veintidós cañoneros por la mañana y veintidós por la tarde, refiérense el mismo Nicolay, saludan al año entrante en el continente que comienza al Sur de Turquía asiática y se separa de África por el Mar Rojo y Canal de Suez. En día de tanto ritual, los árabes sólo comen «suaves» manjares, en demanda de un año lluvioso y fecundo. Entregarse a la carne y al alucuz, lo consideran presagio de tiempo seco y desastroso.

El Año Nuevo en Persia y Turquestán se celebra también con extraordinarias magnificencia y altisonancia junto a la más piadosa caridad. En la primera de dichas naciones el *chah* ó Príncipe reparte moneditas alusivas al día entre los súbditos que le hicieron presente de algún *newuzich*; los bazares ostentan, en su interior, flamantes colgaduras; los derwiches, finalmente, reinan sobre todos los mortales: en ninguna casa puede negárseles un aperitivo y un sitio junto a la lumbre, a menos que se les entregue la cantidad que ellos estipulen como precio de su ausencia.

En el Turquestán, de forma homogénea a la de Persia, los naturales de aquél, un mes antes de la 52 pacha lunar, se imponen la abstinencia de toda vianda hasta el apareamiento silencioso de la Luna en la noche del 31 de diciembre, momento hasta el cual los devotos se encierran en las pagodas, fijos sus ojos en la bóveda celeste, hasta que un redoble de tambores y estruendo de trompetas les anuncia el advenimiento del nuevo año. Entonces el pueblo disfruta de la carne de buey, carnero y del vino con que su emir les agasaja, invitándoles a continuar el precepto del ayuno durante once lunas nuevas.

Sin embargo, entre todas cuantas fiestas celebra el Asia para conmemorar el día de que venimos tratando, ninguna más interesante ni pintoresca que la *fiesta del agua*, en Indochina. Cantemarche, en una obra titulada *Mœurs et coutumes*, la describe con todo género de detalles. Durante cuatro días, en las ciudades y aldeas de Birmania, la gente joven se rocía con agua perfumada ó saturada de flores. Hombres y mujeres se divierten arrojando agua a los transeúntes desde las ventanas, que aparecen adornadas con graciosos follajes. Alegres cuadrillas, con jarros de barro ó metal, van igualmente por las calles mojado a quienes encuentran a su paso.

El entusiasmo público es general, después de cumplidos sus deberes religiosos en la pagoda... ¿Y creéis a alguno capaz de incomodarse por tan molestas y soporíferas abluciones en la estación cruda del invierno? No. Esa acción insignificante de poner hecho una sopa a quienes les place, esa cándida licencia concedida al pueblo indochino por sus autoridades, no sólo purifica los pecados y malos pensamientos que incurrimos en el transcurso del año, sino que, además, sería mal visto de los ciudadanos aquel que manifestase su disconformidad ante un hábito tan antiguo.

Estas son, en síntesis, algunas de las costumbres de Año Nuevo en la vida asiática. Entretanto las leemos, imaginamos vivir en un país de quimera, en uno de esos países donde las casas son aún cabañas de nipa y postes, en los que el búfalo y el carabao continúan siendo los animales que ayudan a los labradores en sus faenas agrícolas; en los que, para terminar, la dama de fina y bordada camiseta y deslumbradoras chinelas se cruzan en su clásico carromato con la india horripilante, de pómulos salientes, que va por la calle descalza, sin más indumentaria que una mala camiseta, tenue falda y su cesto ó su odre de provisiones a la cabeza.

¡Año Nuevo, vida asiática!

LAZARO DEL MANZANARES

LA NEGRITA EL RHUM  
ES EL MEJOR DIGESTIVO  
EL MAS ELEGANTE

## BEODO FURIOSO

Por una pequeña cuestión se dieron de golpes anoche dos sujetos, uno de ellos llamado Daniel Nájera, que, como su adversario, fué conducido a la Comisaría de la Latina.

En este centro policiaco le emprendió Nájera contra el inspector de guardia, contra los agentes y dos guardias de Seguridad, Mariano Chillido y Venancio Mayoral, números 1.009 y 983, respectivamente, a los cuales les rasgó los capotes.

Nájera tenía una borrachera fenomenal, y en la Comisaría se vieron obligados a suje-

tarle para que permaneciera tranquilo, mientras se instruía el correspondiente atestado.

Bajaba el sujeto por la escalera de la Comisaría, cuando se tiró desde una altura de dos metros, originándose una herida en el codo.

Ya herido, había que llevarlo a la Casa de Socorro del distrito para que le curaran.

Y allá fué Nájera con los guardias mencionados; pero éstos no contaban con que el alcohol no dejaba en paz al individuo en cuestión.

En la Casa de Socorro le dió el vino para no dejarse curar, y la emprendió otra vez contra los guardias, rompiendo además un cristal y produciéndose una nueva herida en la mano izquierda.

Como no había medio de curarle, se pensó en trasladarlo al Juzgado de guardia; pero se negó a ir por su pie, y entonces hubo necesidad de amarrarle en una camilla para conducirlo a la Casa de Canónigos.

Una vez aquí, el juez ordenó que viniera a curar a Nájera un médico de la Casa de Socorro de Buenavista.

Y, en efecto, llegó el médico y le curó en el Juzgado de guardia, cosa que ocurre raras veces.

Allí se quedó en uno de los calabozos, después de curado.

GANGAS: Mesas de billar, a 150 pesetas. Fonola, 30 rollos, 750. Relojes pulsera, a 8. Relojitos, a 5.

Al Todo de Ocasión: Fuencarral, 45, tienda. LA ULTIMA MODA

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

A las tres de la tarde continuó ayer, y a las siete de la noche tuvo remate la votación de los cargos vacantes en la Junta directiva.

Verificado el escrutinio, resultaron elegidos los siguientes señores:

Presidente, D. Faustino Prieto.

Vicepresidente primero, D. Rufino Beltrán.

Vicepresidente segundo, D. Manuel de Cosío.

Tesorero, D. Alejandro Fernández Moreno.

Contador, D. Juan Vitorica.

Secretario general, D. Joaquín del Moral y Pérez Aloe.

Vicesecretario, D. José de Antonio.

Archivero-bibliotecario, D. Alfredo Ramírez Tomé.

Vocales: D. Carlos de Luque, D. Luis Ferrero, D. Julián Cobo Canalejas, D. Miguel Martín Hernández, D. Tomás Montejo, don Luis Mitjana, D. Eliseo de la Gándara, don Lorenzo Martínez Fresneda, D. Enrique López y López Balboa, D. Francisco Leyún, D. Emilio Mendoza y Crespo, D. Manuel Lorite D. Ricardo Campos y D. Ruperto Gómez Marañón.

De gran novedad y poco precio son los objetos para regalos, propios para estos días, que presenta la casa Herce, Carmen, 5. Calendarios y Christmas ingleses desde 0,75 pesetas.

## BIBLIOGRAFIA

Alma española. — La inspirada poetisa María Teresa Sánchez Ortega no podía elegir con mayor acierto el título del volumen en que aparecen coleccionadas sus bellas estrofas, porque en casi todas sus composiciones vibra el entusiasmo patriótico y canta el amor a España.

Algunas de las poesías de María Teresa Sánchez merecen gratitud de los españoles. Escritas están a impulsos de un anhelo ferviente: el de impedir la guerra entre hermanos que determinó la emancipación de Cuba.

Hija de asturiano, nacida en Cuba, nadie mejor que la inspirada escritora podía acertar a describir toda la violencia de aquella secesión que provocaron los desaciertos políticos; por esto su vigoroso estro arranca notas épicas tan briosas como «Despierta», «Gloria a España», «La bandera» y otras composiciones que figuran en *Alma española*.

Una de las cualidades más relevantes que se advierte en este volumen de poesías es la facilidad de versificación de su autora. La inspiración se pliega con flexibilidad a todos los metros y a toda la diversificación de rima de la sonora Poética del Parnaso español, desde la bullanguera seguidilla a la severidad de las galas que en el soneto visten un pensamiento bello de estrofas cristalinas. La señorita Sánchez Ortega ha debido leer con mucho amor a nuestros clásicos, y ellos, en pago, le revelaron todos los secretos de sus cantos inmortales.

Mas la lira de esta poetisa tiene también cuerdas que al vibrar extienden sus ondas dulces, de suave ternura; «Mensajeras», «Flor de verbenas», «Mi ofrenda» y otras composiciones, reflejan este aspecto sentimental de la autora.

Como muy bien dice el notable literato don Federico Gil Asensio, en el prefacio de *Alma española*, María Teresa Sánchez «es acaso la más española de las poetisas cubanas, y esta aclaración es acaso también el dictado que llevará a la notable literata la más duradera satisfacción íntima.»

Fervientemente deseamos que esos espinos de que la poetisa habla en la penúltima estrofa de su «¡Adiós!» se conviertan en flores delicadas.

Lo merece la autora de tan bellas páginas.

J. DEL C.

## CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly. Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda. LA INDIA, Montero, 12, teléfono 4.169.

ACONTECIMIENTO ARTISTICO

# "PARSIFAL,"

## La representación

La enorme expectación que el estreno de *Parsifal* ha producido en Madrid—eco de la que ha inspirado en todo el mundo—no se ha calmado en la primera representación de esta grandiosa obra. Lleno, hasta agotarse las localidades, estaba el teatro Real. Sin embargo, quedaron aún algunos miles de amantes de la música que sienten verdadera avidez por escuchar estas páginas musicales.

En la sala, en los palcos, en el paraiso, no cabía un alfiler; hasta en los pasillos se encontraba ayer tarde algún *dilettante*, que con propio oído contenía la respiración para no perder una sola nota.

Todo el teatro parecía envuelto en una atmósfera de respeto, de devoción, que encantaba. La cultura del público madrileño se ha expresado en el estreno de *Parsifal* en la medida amplia que se podía esperar.

### Primer acto.

Se coloca delante del atril directorial el maestro Lassalle, empuña la batuta y comienza el preludio solemne, magnífico... En la sala no se oye el más leve rumor... Diríase que el teatro está vacío.

A medida que se van desarrollando los inspirados temas musicales, el devoto interés de los oyentes se hace más intenso.

El primer sonido parece emerger de las profundidades de la meditación mística por su lentitud solemne: es la iniciación del motivo del banquete eucarístico, de *La Cena*. El arpa interviene con su característica dulzura...

Después se desarrollan sucesivamente los temas de *El Gral*, la *Fe*—largo y ponderativo—, la *Lanza*, que con el de *La Promesa* constituyen, según un eminente crítico alemán, «el elemento religioso y en cierto modo litúrgico que predomina en el primer y tercer actos». Ellos son los elementos de mayor relieve en el preludio que la orquesta ha interpretado con admirables precisión y gusto artístico.

El maestro Lassalle ha demostrado en esta página musical profundo conocimiento de la masa sinfónica que dirige y el minucioso estudio que ha hecho de la obra.

El *ritornello* del tema de *La Cena* enlaza el preludio con el comienzo del primer acto.

Se levanta el telón y nos hallamos en el lugar de acción que representa una preciosa decoración debida—como todas las de *Parsifal*—al ilustre pincel de Amalio Fernández.

La plegaria matinal de Gurnemanz y los escuderos es bellísima. El viejo caballero dialoga con los jóvenes y la orquesta inicia el tema del *Sufrimiento* en tonos bajos.

La llegada de Kundry está comentada por la orquesta con una violenta sacudida, con *nerbiosidad*, manifestada por estridencias metálicas.

El contraste se establece con las armonías de los temas religiosos que tornan a apuntarse y con las que simbolizan la expresión del bálsamo que Kundry entrega para Amfortas.

Los sufrimientos del Rey se apagan con el encantador motivo de la *Brisa*, de cortas proporciones.

Luego, la orquesta comenta la intimidad de la conversación entre Gurnemanz y los escuderos.

Y sucesivamente se van presentando los temas de la *Magia*, el de *Klingsor*.

El motivo de *Parsifal* que anuncia la llegada del héroe, personalísimo, seguido de estridencias y de clamores, pone fin a la combinación de motivos, vestidos de armónicas galas, que venía expresando la orquesta.

Todos los temas apuntados no guardan un orden de expresión orquestal, sino que la orquesta los va describiendo según el desarrollo poético del poema, transformándolos, iniciándolos, para truncar rápidamente su melodía con la de otro nuevo pensamiento o emoción del personaje que *habla*, ó enlazándolos con gallardías y primores técnicos imponderables.

Un nuevo motivo se ofrece, enlazado con los anteriores de que ya tenemos noticia en *Lohengrin*: el del *Cisne*, que recuerda levemente el de aquella obra del mismo autor, de tiempo solemne y emocionante por su melodía. Alguien ha llamado hiperbólicamente a este tema la *marcha fúnebre del Cisne*.

De nuevo se repiten los temas ya descritos, cada vez que uno de los personajes que se encuentran en escena interviene en la acción, hasta llegar al momento de la *marcha de Gurnemanz y Parsifal* al templo, páginas exclusivamente sinfónicas, al final de las cuales aparece el motivo religioso de *las campanas*, que inicia la grandiosa escena de «La Consagración del Gral», oída varias veces en conciertos y solemnidades artísticas.

*Cuadro segundo*.—Los corales de esta parte del primer acto son solemnes y llevan la emoción al corazón de los espectadores más indiferentes.

Torna a escuchar el oyente el tema de la *Fe*—coral,—de un efecto encantador y profundamente místico. (Un comentarista de Wagner dice que este coral fué ensayado por el inmortal maestro, durante largo tiempo, en 1843, en la iglesia de Nuestra Señora, de Dresde, en *La Cena de los Apóstoles*.)

Causó enorme impresión en el auditorio del teatro Real... Todos los espectadores recibieron la misma encantadora emoción.

El motivo de *La Cena* se hace oír, después de algunas expresiones de otros temas en la orquesta, seguido del de *las campanas*.

El acto termina llevando una placentera encantadora a los espíritus. El canto de los niños, *Fe, Esperanza y Caridad*, que precede al coro celestial, que, como respondiéndolo al tema de la *Promesa*, canta al *Gral* y a la *lanza*.

Todo el acto ha sido escuchado con atenta

religiosidad. El espectáculo que ofrecía el cultísimo congreso de oyentes que se reunió en el teatro Real conmovía en muy semejante medida a la emoción que producía la grandiosidad de la representación.

Cuando se iniciaba un nuevo tema ó uno de esos corales de expresión semidivina, el público, impaciente por evitar que el más leve rumor empafase la pureza de la expresión melódica, imponía silencio antes de que nadie intentase siquiera turbarlo.

De la interpretación sólo podemos adelantar un elogio al conjunto admirable del primer acto. Cuando la representación termine particularizaremos nuestras impresiones sobre la labor de los artistas.

Al caer el telón resonaron calurosas ovaciones. El entusiasmo del público y su admiración, contenidos durante la representación, estallaron en delirantes aplausos.

En escena se presentaron los principales intérpretes a recibir las ovaciones del auditorio.

El maestro Lassalle, a quien dedicaremos especialísima mención al ocuparnos en la revista de la representación total, fué igualmente llamado a escena muchas veces, entusiastamente requerido por el público en masa.

Igualmente merecieron este honor los maestros Saco del Valle y Terragnolo.

La orquesta, admirable. Merece un elogio sincero y efusivo.

El decorado del primer acto, muy hermoso y de gran propiedad. ¿Por qué no salió a escena Amalio Fernández? Lo merecía.

A las nueve menos cuarto se reanuda la representación.

Durante el intervalo de tiempo que media entre la primera y segunda parte de la representación, se instalaron en el *foyer* del teatro mesitas, en las que se servían cubiertos. Mucha gente abandonó el teatro, para volver más tarde; otros espectadores prefirieron no salir y esperar la hora en que se reanudara la representación.

A las nueve menos cuarto se velan otra vez ocupadas las localidades.

Se ha observado que durante la primera parte todos los espectadores de palcos y butacas—salvo media docena—habían dejado el frac en sus casas; pero acudieron a la segunda parte vistiendo traje de etiqueta.

### Segundo acto.

Nos encontramos en la Torre de Klingsor.

El preludio, como en el primer acto, es una síntesis de los motivos musicales que se desarrollan en los tres cuadros de que se compone el acto. Se enlaza con la primera escena, en la que la orquesta nos describe con mayor amplitud de expresión que en el preludio los nuevos temas, que son los que en el primer acto se tejen armónicamente el tema de la *Magia* y el de *Klingsor*; el primero muy expresivo en la evocación a Kundry por el hechicero. Cada uno de los esfuerzos que la pectoradora realiza para resistir el encantamiento, se resuelve en un grito estridente, furioso.

En la orquesta se oyen de nuevo los temas ya conocidos, engalanados con prodigios de técnica admirables.

El segundo cuadro, *el jardín encantado*, es de gran efecto y se ajusta con gran propiedad al momento de la acción.

La aparición de Parsifal, anunciada en la orquesta, se une con el tema de los *lamentos* seis.

de las flores por la derrota de los caballeros por el héroe del poema; pero al verle, sus gestos se modifican, y a los *lamentos* suceden, sin interrupción en la orquesta, motivos de gracia y de voluptuosidad que interpreta con indecible acierto.

Esta escena es animadísima, los motivos *salían*, ligados musicalmente con gracia y dulzura imponderables.

La dificultad de interpretación de este pasaje de la obra, en que las flores del pecado cantan solos y al unísono, ha sido vencida con fortuna y acierto por las artistas a quienes se había encomendado. Es un momento de animación, de gracia y de movimiento, que la orquesta describe con primores de instrumentación.

La gran escena de la seducción, el grandioso dúo entre Parsifal y Kundry, contiene temas hermosísimos que ya hemos escuchado.

Un eminente crítico alemán, al estudiar este pasaje de la obra, señala los temas de que se compone en su primera parte por este orden: *La Promesa, La Magia, Herzeleid, El Dolor de Herzeleid*.

En él se manifiestan de nuevo todos los motivos que ya se han oído y el del *Viernes Santo*, que inicia la orquesta para sumirse en el *Sufrimiento*, y en otras expresiones sinfónicas de los estados anímicos de las dos voluntades rivales.

Paso a paso—una vez que se ha penetrado en la psicología de los personajes y se halla el espectador preparado para recibir estas emociones artísticas—va expresando la música los diversos episodios emocionantes de este pasaje, el más importante de la obra.

Al terminar este acto, el público aplaudió con entusiasmo.

De nuevo salieron a escena los intérpretes, y otra vez, insistentemente llamado por el auditorio, el maestro Lassalle pisó la escena para recibir las manifestaciones de admiración y simpatía que se le tributaron.

*Tercer acto*.—El retiro de Gurnemanz.

El hermoso preludio de este acto se une—como en los anteriores—a la acción, y es una página descriptiva de los rientes y apacibles aspectos de la florida campaña en el día primaveral agosto, del *Viernes Santo*.

Igualmente—ya con las expresiones orquestales de la acción—la música va subrayando con delicadezas y bríos de expresión—según el carácter de los pensamientos y emociones

del personaje—cuanto es objeto de la meditación del viejo anacoreta.

Dos gemidos de Kundry, dichos musicalmente con las estridencias que acompañan siempre a la aparición de la pectoradora, a los pocos compases nos ofrece claro y con firme expresión el motivo de la *Expiación*.

Después del tema del *Bálsamo*, que de nuevo se presenta musicalmente para darnos a conocer el estado de arrepentimiento, de humildad en Kundry, la majestad del motivo de *Parsifal* nos presenta al héroe.

La plegaria de *La lanza*, interpretada sólo por la orquesta, es una admirable página descriptiva del fervor religioso de Parsifal, que ante la sagrada reliquia eleva al cielo su espíritu, evocando sin duda piadosos recuerdos del cruento sacrificio del Gólgota.

Nuevo tejido hermoso y brillante de los temas descritos. La música, con trazos melódicos, nos describe otro aspecto de la campaña, retornando a la *brisa* de modo seductor.

La escena del bautismo y consagración de Parsifal es de una belleza indescriptible. Wagner penetra en el corazón de todos, y pone en nuestra mente el recuerdo de escenas bíblicas que guardamos como tesoro de nuestras creencias. La emoción que nos produce esta página musical es enorme. Todos nos creemos poseídos de un misticismo consolador, optimista.

Una frase melódica, admirable, de dulce unión, nos advierte del *encanto del Viernes Santo*. (Algunos críticos llaman a esta frase *El Prado Florido*, y fué escrita muchos años antes que el resto de la partitura.)

Las campanas de Montsalvat nos anuncian que pronto hemos de encontrarnos en el templo.

Los motivos religiosos se entrelazan en la orquesta con belleza imponderable. El tema de *Parsifal* resuena triunfalmente; *La fe y La lanza* le siguen con augusta expresión, y en medio de brillantes arpeggios se oyen otros motivos, ya escuchados varias veces.

Los coros cantan, reunidos, *La Redención del Salvador*, de un valor sinfónico inapreciable, para terminar la obra grandiosamente, con solemnidad y tonalidades majestuosas, con el epílogo sinfónico *Fuerte es el Deseo, pero más poderosa es la Resistencia*.

### La orquesta.—El maestro Lassalle.

Debemos dedicar un justísimo aplauso a los profesores de la orquesta del teatro Real por el entusiasmo, mejor diríamos por el fervor con que han interpretado la obra.

El maestro Lassalle, al frente de esta excelente agrupación artística, alcanzó ayer un triunfo personal del que puede envanecerse.

El eminente músico, que ha trabajado en estos días sin tregua, ha recogido el fruto que merecen sus brillantes talentos artísticos en las ovaciones que unánimemente y con efusivo entusiasmo le prodigaba el público.

Se sentirá orgulloso de esta noble victoria lograda en su ciudad natal. El pueblo de Madrid también debe envanecerse de tener un hijo de tan preclaros méritos.

No tienen nada de hiperbole estos elogios. Son las impresiones que recogí anoche mismo en el teatro Real y que tenían mejor afirmación en el entusiasmo con que se alaba su admirable labor como director de la orquesta.

### La interpretación.

La Sra. Guszalewicz, eminente artista, fué la Kundry de múltiples aspectos que esperábamos todos de sus méritos relevantes. En todos los momentos de la obra ofreció ocasiones de elogio efusivo.

Rousseliere es el *Parsifal* irreproachable de sentimiento, de emoción, de unión religiosa, de misticismo, de valor heroico en los instantes de invitación a la caída en el pecado.

Su actitud estatuaría en el final del primer acto, dando la sensación de abandono de la materia por el espíritu, fué magnífica expresión del instante psicológico que representaba.

En la plegaria de la lanza, en el último acto, fué el admirable actor que todos reconocemos.

El Sr. Mansueto merece todos los honores del elogio y todos los aplausos que se le prodigaron en la noche. Su labor, la de mayor importancia como cantante, por las proporciones de su *particella*, fué excelente, de voz y de dominio escénico.

Klingsor estuvo encarnado en nuestro compatriota el bajo Sr. Torres de Luna, que en esta primera ocasión en que pisaba la escena del teatro Real, tuvo la fortuna de mostrarnos sus méritos ilustres como cantante y como actor.

La difícil parte de Klingsor encontró excelente intérprete en el artista español y las alabanzas y los aplausos que se le prodigaron deben satisfacer al ilustre intérprete del mago Klingsor. Posee una hermosa voz y excelente escuela de canto.

Viglione Borghese, en la difícilísima é ingratamente parte de Amfortas, se mostró como siempre el artista de sobria y justa expresión y de excepcionales méritos ya conocidos y celebrados.

El Sr. Verdaguier, muy bien de expresión en la voz de *Tituel*.

Las flores del pecado, muy bien, lo mismo que los escuderos y caballeros del Gral.

Los coros, afinadísimos y demostrando el acierto de su director, Sr. Terragnolo.

### El decorado.

Como ya hemos dicho varias veces, el pintor Amalio Fernández es el autor del decorado magnífico de *Parsifal*.

Los panoramas en *marcha*, que causaron impresión de asombro, son hermosísimos y acreditarían la firma de Amalio si ésta no se hubiera hecho ya ilustre en otros trabajos desde hace mucho tiempo.

El eminente artista fué llamado repetidas veces a escena; pero su modestia, inexplicable en estos casos, le retrajo de salir a escuchar las merecidas ovaciones del público.

### La mise en scene.

Merece ser citado con elogio el director de escena, D. Luis París, por su atención y su acierto en la organización de la *mise en scene*. Los trajes, las armas y cuantos accesorios requiere la presentación de la obra cumplían

las condiciones de propiedad y buen gusto que debía resplandecer en escena.

Al finalizar cada acto, los artistas y el señor Lassalle fueron llamados muchas veces a escena, siendo ovacionados entusiastamente. Cuando terminó la obra merecieron también ese honor, acompañando a los artistas y al maestro en el palco escénico, los señores París, Saco del Valle y Terragnolo.

La Empresa del teatro Real merece asimismo sinceras alabanzas por la esplendidez que ha demostrado al poner en escena *Parsifal*, sin omitir gastos ni sacrificios, velando por el decoro y los prestigios artísticos del primer teatro lírico de España.

Y con esto, queridos lectores, termino mi copiosa información sobre esta creación grandiosa del inmortal músico.

Sólo me resta ya repetir, con el ilustre saínete, al referirme a mis trabajos de estos días:

«Perdonad sus muchas faltas.»  
N. R. DE C.

### El maestro Lassalle, condecorado.

Al terminar el segundo acto, el maestro Lassalle subió a descansar al despacho del director de escena.

A los pocos momentos entró el duque de Tovar, que felicitó al eminente maestro español, comunicándole que entre los abonados al regio coloso había surgido la idea de dar forma a la admiración que había producido su labor al frente de la orquesta, que pregonaba una vez más sus méritos excepcionales.

A este fin, una Comisión de abonados visitará al Gobierno para solicitar la gran cruz de Alfonso XII para el maestro Lassalle.

Nosotros expresamos también nuestro deseo de que al artista español le sea concedida esa distinción tan justa y merecida.

## EN EL EXTRANJERO

### En París.

PARIS. Por primera vez ha sido cantada hoy en el teatro de la Gran Opera la obra de Wagner *Parsifal*.

El primer acto ha comenzado a las seis de la tarde y ha terminado a las 7,45.

El segundo ha durado de las 8,45 a las 9,55 de la noche.

Y el tercero, de las 10,25 a las 12,15 de la madrugada.

Era la de esta noche repetición general, por invitación.

Se ha congregado en la Opera el todo París de las grandes solemnidades.

Formaban parte del concurso las más ilustres personalidades de la política, las Artes y las Ciencias.

En un palco se hallaba el ex presidente del Consejo de ministros M. Barthou.

Al comenzar cada acto han sido cerradas las puertas para que no pudiesen entrar en la sala los que no hubieran llegado puntualmente.

El público ha aplaudido con gran entusiasmo al final de todos los actos.

Ha correspondido el éxito principal al director, M. Messager, repetidamente llamado a escena.

### En Bolonia.

BOLONIA. Se ha verificado la primera representación de *Parsifal*.

Comenzó a las cuatro de la tarde y ha terminado ya muy entrada la noche.

La obra ha despertado en el público gran entusiasmo.

### En Roma.

ROMA. A la primera representación de *Parsifal* en el teatro Constanzi ha asistido la Corte; pero no el Rey y la Reina, por impedirse la recepción celebrada en Palacio con motivo del año nuevo.

### En Milán.

MILAN. Estaba anunciada para hoy la primera representación de *Parsifal*.

Ha habido necesidad de suspenderla por indisposición de uno de los cantantes. Se aplaza hasta el día 8.

## AUTOMOVILES



## Asamblea de maestros

Anteayer terminaron las sesiones que durante tres días consecutivos celebraron en esta corte los maestros de 500 y 625 pesetas de sueldo.

D. Eugenio Cemborain España, director de la Normal y senador del Reino, pronunció dos discursos, el de apertura y clausura de dicha asamblea, abogando en ellos por la clase, y en pro de la cultura nacional.

Varios señores maestros hicieron uso de la palabra, evidenciando todos ellos, no sólo sus aptitudes oratorias, sino también la capacidad para el ejercicio de su augusta misión.

Sería prolijo enumerar los discursos pronunciados en esta asamblea en defensa sólo del mejoramiento de la desheredada clase, mereciendo citarse los de los Sres. Puerta, Casero, Villaro, Mampaso y el del maestro de Sahelices del Río, que abogó por la desaparición de esos sueldos de 500 y 625 pesetas, y de la unión verdad, sin miramientos de castas y clases.

## BISCUIT GLACÉ

y exquisitos helados de chantilly y cremas americanas.

Refrescos espumosos. Legítimo chantilly en platitos, cajitas y pasteles.

Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda. LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.168.

## CASA DE LA VILLA

## El nuevo Ayuntamiento

A las once menos cuarto declaró abierta la sesión el alcalde, señor vizconde de Eza.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se nombró una Comisión, compuesta de los señores Alvarez Arranz, Plaza, De Carlos, Bellido, Sáiz y Gayo Barrera, para que saliera a recibir a los nuevos concejales.

El secretario, Sr. Ruano, dió lectura a la lista de los nuevos concejales, y éstos entraron bajo mazas, tomando asiento en los escaños edilicios.

### Habla el alcalde.

El señor vizconde de Eza dirige una afectuosa salutación a los concejales entrantes y a los salientes, diciendo a éstos que pueden estar satisfechos de la labor que han realizado, y esperando de aquéllos la que seguramente habrán de realizar en pro del vecindario de Madrid.

### El Sr. García Molinas.

Comienza diciendo que es costumbre en sesiones como la que se celebra saludar a los nuevos concejales, y que con gusto cumple con la práctica corriente.

Añade que se va del Ayuntamiento con la conciencia tranquila, por haber cumplido con su deber, aunque no satisfecho, por no haber conseguido nada de lo que se propuso al ser elegido concejal, atribuyendo su falta de fortuna a deficiencias del régimen municipal, que entiende que es parlamentario y no administrativo.

Estima que así es imposible administrar bien, añadiendo: Si yo tuviera cincuenta administradores de mi fortuna personal, antes de un año estaba arruinado.

Hace notar que la impremeditada supresión de los Consumos ha perjudicado el crédito del Ayuntamiento, pues aunque ahora se recaude más, los capitalistas están retrados y es imposible realizar operaciones de crédito para llevar a cabo las obras que la opinión pública demanda.

Recuerda que cuando él fué al Concejo, siendo alcalde el Sr. Aguilera y Presidente del Consejo de Ministros el Sr. Moret, tenía el propósito el Sr. Aguilera, apoyado por el Gobierno, de levantar un empréstito de cien millones para realizar gran número de reformas en la capital, y lo que entonces pudo hacerse, ahora no hay medio de realizarlo, por faltar el crédito al Municipio.

Dice que una de sus preocupaciones durante la época de su mandato ha sido el arreglo de los pavimentos, y tiene el sentimiento de marcharse del Concejo sin haber visto resuelto el problema.

Saluda a los nuevos concejales y les invita a que sigan gestionando la solución de problema tan importante como el de la pavimentación.

Da gracias al alcalde y a los que fueron sus compañeros por las atenciones que le guardaron durante el tiempo de su gestión, y hace un cumplido elogio de los empleados municipales, y muy especialmente del secretario de la Corporación, Sr. Ruano, modelo de empleados rectos, activos y honorables.

### El Sr. Ortueta.

En nombre de los liberales saluda a los nuevos concejales, dedicando un recuerdo a los ediles fallecidos, Sres. Torre Murillo y Latorre.

Saluda igualmente a los ediles que cesan y al alcalde.

### El Sr. Alvarez Arranz.

En nombre de los conservadores, que quedan saluda a unos y otros ediles.

### El Sr. Bellido.

En nombre de la Defensa social se congratula de que hayan venido dos nuevos compañeros a ayudarle en sus gestiones municipales.

Despide cariñosamente a los ediles que se van y saluda a los entrantes.

### El Sr. Quejido.

Da la enhorabuena a los concejales que entran.

Dice que en su labor de fiscalización ha censurado a algunos funcionarios, y hoy al despedirse pide perdón por las molestias causadas.

Se enorgullece de haber pertenecido al Ayuntamiento que suprimió los Consumos, y se lamenta de no haber dejado implantado el que deje de tributar el trabajo y que pague tan sólo la riqueza.

### El Sr. Talavera.

MUERTO DE HAMBRE Y DE FRÍO

Los guardias de Seguridad encontraron tendido en la plaza de San Miguel, esta madrugada, a un hombre de alguna edad y pobremente vestido, con ropas sucias y viejas, que revelaban su condición de pordiosero.

Le llamaron para interrogarle; pero vieron que no presentaba síntomas de vida. Tocaron sus carnes, y observaron que éstas presentaban la frialdad del mármol.

Inmediatamente le trasladaron a la Casa de Socorro del Centro, creyendo que podría estar bajo los efectos de una congestión producida por la baja temperatura. Pero los médicos de guardia, que le reconocieron en el acto, confirmaron la muerte del paciente, certificando que habían determinado la desgracia dos factores muy comunes en esta época: el hambre y el frío.

El cadáver no pudo ser identificado al pronto; pero más tarde, cuando el Juzgado del Congreso intervino para instruir las diligencias que le competen, se encontró a un hermano del muerto, jornalero, domiciliado en la Cava Baja, que reconoció el cadáver como el de su hermano Agustín Domínguez Cerdeño, que dijo se dedicaba a implorar la caridad, sin oficio ni domicilio fijo.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

De la Casa Brieu y C. Probadías. Inmejorables

NOTICIAS GENERALES

Ha dado a luz con toda felicidad una niña la esposa del redactor de La Mañana D. Rafael Hernández.

Felicitemos al compañero y a su distinguida esposa por el nuevo vástago.

Nuestro querido amigo el director de El Mundo, D. Santiago Mataix, que desde hace algunos días se encuentra enfermo, ha entrado en período de franca mejoría.

Lo celebramos, y hacemos votos por que su restablecimiento sea pronto total.

Hace frío. Sólo el doctor Andreu puede con sus célebres pastillas hacernos pasar un invierno sin temor a los constipados ni a las tos y sus consecuencias.

Las cápsulas Gonosán curan la blenorragia. Regalos para Reyes. Orfebrería, Fayances, Terracotas, etc., Alcalá, 12.

El Consejo de dirección de la Casa del Pueblo y la Comisión del ramo de construcción convocan a una reunión a todas las Juntas directivas de este centro obrero para hoy viernes 2 del corriente, a las nueve de la noche, en el salón grande, para tratar y tomar acuerdos sobre el «lock-out» que sufren los carpinteros de taller.

Durante el pasado mes de diciembre, en el Real Dispensario antituberculoso Príncipe Alfonso (Paseo Imperial, 6), han ingresado 51 tuberculosos pobres de los 89 enfermos que lo han solicitado: en total, se han prestado 702 asistencias en las consultas.

Durante todo el año 1913 han ingresado 686 tuberculosos y se han prestado 6.470 asistencias; se han visitado 686 domicilios de tuberculosos, y en el comedor que inauguró Su Majestad la Reina doña Victoria se ha suministrado comida y cena durante ocho meses a 36 tuberculosos y se han repartido 0.260 litros de leche, además de ropa, abrigos, camas y metálico.

Hoy viernes 2 de enero de 1914, a las seis de la tarde, dará en el Ateneo de Madrid don Luis Fernández Ardavin una lectura de versos de su libro Meditaciones y otros poemas.

Casa Valentín Martín

BERNARDO MARTIN Comestibles finos, vinos y licores. 8, PRECIADOS, 8

te; el Duque de Loro, Sr. Molinero; Villa, Sr. Hidalgo; el de las barbas rojas, Sr. Marchante; el del Sr. Sapela; el de la browning, Sr. S.

LOS TEATROS

ESTRENOS «PODEROSO CABALLERO» Infanta Isabel.—Antonio Domínguez, el aplaudido autor de La buena voluntad, que llenó el teatro de la Comedia en la primavera pasada más de treinta noches, ha terminado una nueva obra, que entregará a Tirso Escudero de un día a otro.

Pero Domínguez es escritor fecundo y no ha limitado a eso su trabajo. Aún le ha sobrado tiempo para escribir una piececilla en un acto titulada Poderoso caballero, y que se estrenó anteanoche en el teatro Infanta Isabel. Es un juguete sin pretensiones, a propósito para estos días de Pascua, y atiborrado todo él de chistes y retruécanos al uso actual.

La concurrencia rió mucho y llamó al autor varias veces a escena. En la interpretación se distinguieron Celia Ortiz, la señorita Sampedro y el señor Díaz Adame.

GACETILLAS

Princesa.—El público continúa llenando el teatro de la calle Tamayo para ver las representaciones de La malquerida, y Jacinto Benavente, María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza son aclamados al final de cada uno de los actos con tan excepcional entusiasmo como en la noche del estreno de este ya célebre drama.

Hoy viernes, por la tarde, se verificará una función especial, a precios especiales, con la 32 representación de La malquerida.

Por la noche, octavo viernes de estrenos, primera representación en esta temporada de la comedia en tres actos Lo positivo.

El sábado 3, por la tarde, función especial, a precios especiales, 33.ª representación de La malquerida.

Cómico.—Hoy viernes, en sección sencilla, a las diez de la noche, se verificará en este teatro el estreno del sainete lírico en un acto, dividido en cuatro cuadros, original de los señores Corrochero y Murrieta, música de los maestros Valverde y Foglietti, titulado La gitana, en el que toman parte Loreto Prado, Enrique Chicote y otras principales partes de la compañía.

Todas las tardes, a las seis, la humorada nueva de estatuas de gran éxito El statu quo, que se representa en unión de La piedra azul, en sección doble, a dicha hora.

Esclava.—El éxito verdaderamente extraordinario alcanzado por Las pladoras de Hércules hace que se agoten a diario las localidades de este teatro, en vista de lo cual, la Empresa, a ruego de muchas familias que no pueden acudir a las secciones de noche, ha acordado que dicha obra continúe representándose también en la sección vespertina hasta el día 7 del corriente, advirtiendo al público que se admiten encargos en Contaduría de doce de la mañana a once de la noche.

En la semana próxima tendrá lugar el estreno del divertidísimo vaudeville en tres actos, arreglo de La dame chez Maxim, de Feydeau, texto y cantables de los Sres. Asensio Más y Cadenas, música del maestro Bereny, La señorita Capricho, que tan extraordinario éxito alcanzó en este teatro al estrenarse en la inauguración del teatro de la Zarzuela.

Cervantes.—El sábado, en la sección sencilla de las diez, tendrá lugar el estreno del sainete en un acto, original de D. José Francés y D. Federico Leal, titulado Lista de Correos, con el siguiente reparto:

La Guegüe, Srta. Roca; Doña Julia, señorita López; Paula, Srta. Simó; niña Telles, Srta. Santautaria; Lili, Srta. Toscano; señorita de compañía, Srta. Palencia; señora discreta, Srta. Ríos; una india, Srta. Calvo; Soria, Sr. Meseguer; hombre misterioso, Sr. Simó Raso; Don Manuel, Sr. La Riva; Ramírez, Sr. Palma; Iglesias, Sr. Guillart; Sánchez, Sr. Calvo; Gonzalo, Sr. Marchant.

El Sr. Díaz Agero.

En nombre de los conservadores entrantes se ofrece a todos. Dice que no formulará programa, pero anuncia que darán preferencia sus amigos a cuanto tienda a beneficiar a Madrid. Elogia a los empleados municipales, a los que conoce por haber ocupado en otra ocasión la presidencia del Ayuntamiento, y saluda a la Prensa, cuya cooperación solicita.

El Sr. Pascual Acevedo.

Recomienda el problema de la enseñanza y el de la urbanización del extrarradio. Saluda al alcalde y dedica elogios al secretario por sus condiciones de laboriosidad y honradez.

El Sr. Morayta.

Da gracias en nombre del pueblo de Madrid a los concejales que salen, por haber suprimido los Consumos. Dice al alcalde que se debe preocupar de que los acuerdos del Concejo tengan realización, pidiendo al Gobierno su cumplimiento. Saluda a sus nuevos compañeros.

El Sr. Trompeta (D. Eduardo).

Dice que con la supresión de los Consumos se recauda más que antes, y que los banqueros deben enterarse mejor para no negar su cooperación al Municipio.

El Sr. Muñoz Suela.

Se limita a saludar a sus nuevos compañeros.

El Sr. Iglesias.

Saluda a los entrantes y salientes, y anuncia que sólo continuará la labor de sus correligionarios.

El Sr. Cortés.

En nombre de los reformistas saluda al nuevo Ayuntamiento.

EL DISCURSO DEL ALCALDE

El señor vizconde de Eza hace el resumen de los discursos pronunciados. Recuerda que sus primeros actos fueron declarar la buena impresión que sintió al visitar las dependencias municipales.

Dice que hay que ir rápidamente a una reorganización de servicios para mejorar unos, para crear otros y para expansionar los mejor instalados y constituidos. Afirma que la situación de la Hacienda municipal es halagadora, y cita cifras que así lo demuestran.

La gloria dice que no es para uno ni para nadie, sino para la colectividad. Añade que la existencia en caja es mayor también que la que existía en 1.º de enero del año anterior.

Espera que para el año próximo el déficit será exiguo. Dice que la Banca no está ni bien ni mal impresionada respecto del Municipio, sino que cuando llega un momento de crisis, como el que ha pasado el Ayuntamiento, se nota un movimiento de espera.

Añade que el Ayuntamiento debe ir pensando en desenvolverse más, ampliando su presupuesto en dos o tres millones. Señala la preferencia que el nuevo Ayuntamiento debe dar a la enseñanza y a la higiene y a otros servicios encomendados al Municipio.

Enunera una infinidad de obras necesarias para el engrandecimiento de la capital. Recomienza que se deben mantener impuestos como los de pesas y medidas, carnes, inquilinato y alcantarillado, procurando en el impuesto de inquilinato se quiten las exenciones existentes.

A la vez estima que se debe reducir la tributación de la propiedad comercial, industrial y mercantil. Dice que tiene datos de la potencia contributiva de Madrid que demuestran que con un recargo de un 1 por 100 se podría llegar a un presupuesto de 40 millones.

Termina insistiendo en que la situación del Ayuntamiento es mejor de lo que generalmente se cree, y sintetiza sus intenciones en es-

to: tres principios: austeridad en los gastos, severidad en los ingresos y orden en todo.

Despedida de los salientes. La misma Comisión que recibió a los entrantes acompañó a los salientes, suspendiéndose la sesión durante algunos minutos.

Entrega de varas. El secretario da lectura al real decreto nombrando tenientes de alcalde a los que ya conocen nuestros lectores, entregándoles los bastones símbolo de la autoridad municipal.

Protestas. El Sr. Niembro, en nombre de la minoría republicanosocialista, protesta del abuso del Gobierno de nombrar tenientes de alcalde, coartando la libertad del Ayuntamiento.

Dice que el pueblo no tiene confianza en el Ayuntamiento; protesta de que queden gravados 42 artículos de primera necesidad. El Sr. García Cortés, en nombre de los socialistas, formula una protesta de carácter general por los nombramientos de tenientes de alcalde, y muy especialmente por haber sido nombrados siete por los mismos distritos por los que han sido elegidos.

Protesta del nombramiento del Sr. Sampedro, porque viene representando de un gremio, práctica que censura, sean de las derechas o de la izquierda.

Dice que es una temeridad que se haya nombrado teniente alcalde al que ha sido hasta hace poco secretario de una tenencia de alcaldía.

Respecto a la supresión de Consumos, dice que los socialistas, aunque aspiran a la supresión de los impuestos de pesas y medidas y de carnes, no quieren que con la supresión se enriquezcan unos cuantos, sino que beneficie a todo el vecindario.

El señor vizconde de Eza declara que el Gobierno ha hecho uso de una facultad que le compete, y en cuanto a la designación de los distritos es facultad de la Alcaldía, que aún no tiene realidad puesto que no se ha dado cuenta de ello al Ayuntamiento.

Ruega que se aplaque toda discusión sobre este asunto.

Elección de regidores síndicos.

Antes de realizarse la elección de regidores síndicos, el Sr. Morayta ruega que se dé un puesto a los monárquicos y otro a los republicanos.

El señor vizconde de Eza dice que como son dos tan sólo las plazas y hay varias minorías, es muy difícil realizar el nombramiento. Insiste el Sr. Morayta en su ruego, y después rectifica el señor vizconde de Eza.

Hace algunas aclaraciones el Sr. Cortés, y el Sr. Blanco propone que se dé un amplio voto de confianza al alcalde para que resuelva. Este dice que propone a los Sres. Bellido y Valero Hervás.

D. Enrique Trompeta pide que se proceda a la votación y así se realiza. Resultan elegidos por 28 votos el Sr. Valero Hervás y por 26 el Sr. Bellido.

El Sr. Trompeta recuerda que el Sr. Bellido está procesado, y moralmente está incapacitado para ejercer el cargo.

El señor vizconde de Eza manifiesta que el Ayuntamiento no tiene conocimiento oficial de semejante procesamiento, y en este momento no cabe hablar sobre ese asunto y queda proclamado regidor síndico.

Rectifica el Sr. Trompeta, declarando que constándole al Ayuntamiento de una manera cierta, aunque no oficial, el procesamiento del Sr. Bellido, debe considerarse como incompatible.

Nuevas sesiones.

Se acuerda celebrar sesión el día 2, para el nombramiento de Comisiones, y que las sesiones se celebren como hasta aquí, los miércoles, en primera citación y a las diez de la mañana.

Acto continuo se levantó la sesión a las dos de la tarde.

Agua de Solares

El primer remedio para los enfermos sucoóricos.

VARIETES Y CINES

GRAN TEATRO COLOSALES

Exclusivas de esta Empresa. El fallo de la fiera

El silencio de los muertos

A MERCED DE LAS OLAS

Muy pronto, sensacional estreno: El muerto que mata

Tercera de la serie Fantómas. Butaca, 0,50.—General, 0,15.

CORSETS GULLEN

EL MAS CHIC Caballero de Gracia, 18 y 20. Teléfono 3-537.

ESTADO DEL TIEMPO

Las temperaturas son excepcionales, pues contadas veces se ha registrado na baja termométrica tan extensa en nuestra Península. Las mínimas bajo cero se han observado hasta en las regiones extremas del Mediterráneo, y las más bajas de todas han sido las de Teruel, 13 bajo cero; Salamanca, 7, y Madrid, 8.

El cielo se halla más despejado que en los días anteriores.

PROVINCIAS

Table with 4 columns: CAPITALALES, Temperatura máxima, Temperatura mínima, Lluvia en milis. Lists provinces like San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, etc.

MADRID Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 2 columns: Observación, Valor. Rows include Presión, Viento, Temperatura, Humedad relativa.

CARDIODINAMO, del doctor Subirá: tónico excelente para combatir las enfermedades del corazón.

Lotería Nacional. Sorteo del 2 de enero de 1914. Table with columns: LISTAS, NUMEROS, POBLACIONES. Lists winning numbers and amounts for various cities.

PREMIADOS CON 500 PESETAS. Large table listing winning numbers and amounts for 500 peseta prizes across various categories.

LO DEL DIA

OTRA VEZ "EL RAISULI"

«El Raisuli, Sultán de Yebala. Tànger 2 (7.15 u.) Todas las kabilas de la zona española de Tetuán (región de Yebala) han proclamado Sultán al famoso bandido el Raisuli.» (De El Imparcial.)

La anterior noticia, que también publican otros diarios, no necesita ser comentada. Bastará decir que llega a Madrid a la misma hora en que, según telegramas oficiales, El Raisuli, abandonado de los suyos, solo y abatido, huía buscando refugio en lo más escondido de las montañas de Yebala.

¿Para qué comentar? La noticia, por sí sola, es el mejor comentario a la realidad, y la realidad, la más apropiada réplica a la fantasía.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST" SUGESOS DEL DIA

Muerte repentina.

En las tertulias del café de España se sintió repentinamente indispuerto D. José Carrasco.

Varios amigos suyos le llevaron a un coche, donde fué conducido a la Casa de Socorro del Congreso; pero al ingresar en el benéfico establecimiento dejó de existir.

Agentes agredidos.

Los agentes de la brigada nocturna señores Mula y Pérez Caja fueron requeridos por el sereno de comercio de la calle de Lope de Vega para que detuvieran a unos sujetos que promovían escándalo en una casa de la citada calle.

Subieron para detenerlos, y uno de los escandalosos agredió a los agentes, causándoles lesiones que hicieron precisa la asistencia facultativa.

Tres de los promovedores del escándalo pasaron a la Comisaría.

Mordido por un perro.

En el paseo del Rey, núm. 8, fué mordido por un perro, propiedad de doña Nieves Hermita, que se halla ausente, un hombre, llamado José Gómez Prado, que resultó con heridas de pronóstico reservado en la pierna izquierda.

Desertores detenidos.

La Policía de la Inspección de la estación de Atocha recibió anoche aviso telefónico de Aranjuez, dando cuenta de la fuga de dos soldados del regimiento de Caballería de María Cristina, é interesante su busca y captura.

Los desertores se llaman Ruperto Ronderos y Luis Romero Escobar.

Fueron detenidos al desembarcar del tren mixto y puestos a disposición del Juzgado militar de guardia.

Consecuencias de la temperatura.

Don Rafael del Campo García, de treinta y cinco años, sufrió ayer las consecuencias de la temperatura glacial que disfrutamos.

El citado señor resbaló en la calle de Almagro, al pisar en un charco helado, y cayó al suelo, fracturándose la pierna derecha.

Fuó asistido en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista y trasladado en grave estado a su domicilio.

Para evitar perturbaciones en nuestros servicios de contabilidad y en el de nuestras suscripciones y envíos a correspondientes, rogamos a todos que, al dirigir su correspondencia al periódico, consignen siempre en sobres y paquetes el número de nuestro apartado en Correos, que es el 105.

ALCANCE POLITICO

Ante los recelos que algunos periódicos apuntan por no haberse aún publicado el decreto de disolución de Cortes, el Gobierno entiende que sin deseo de comprometer su estabilidad, pueden con tales alarmas fomentar un estado de opinión contrario a la realidad, contribuyendo también a esto, acaso inconscientemente, los candidatos noveles, que no pueden contener su impaciencia para hallarse en posesión del acta.

En las materias importantes, según el Gobierno, no gusta de diálogos, sino de disposiciones en firme, como lo ha demostrado en el caso del decreto de Mancomunidades.

Anoche se recibieron en Gobernación telegramas oficiales dando cuenta de las detenciones y retrasos que han sufrido los trenes de las líneas del Norte a consecuencia de los fuertes temporales y de las tempestades de nieve.

El gobernador de Palencia comunicó que se considera conjurada la huelga de los abatecedores de carne en dicha población por haber éstos depuesto la actitud en que se habían colocado.

El de Vizcaya telegrafió diciendo que en Bermeo, donde se habían concentrado fuerzas de la Guardia Civil ante el temor de que ocurrieran disturbios al constituirse el Ayuntamiento, se ha verificado este acto sin que ocurriera ningún incidente.

Hoy será firmada la pequeña combinación de gobernadores civiles. Comprende cuatro ó cinco provincias, no figurando más que traslados y un nombramiento de gobernador nuevo.

El señor ministro de Hacienda ha sometido a la firma regia los decretos admitiéndolo

le la dimisión al Sr. Salvador (D. A.), de la presidencia de la Junta de Aranceles, y nombrando para sustituirle al Sr. González Besada.

La recaudación en el mes de diciembre último ofrece, según los datos facilitados en Hacienda, un alza comparada con la de igual periodo de tiempo de 1912 de 332.712 pesetas.

EN PALACIO CONSEJO DE MINISTROS

Disolución de Cortes.

Esta mañana se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros, presidido por el Rey.

El Sr. Dato dió cuenta de los asuntos de política exterior que tienen carácter internacional, haciéndolo con algún detenimiento por llevar dos semanas sin Consejo con el Rey.

Examinó la gestión del actual Gobierno durante los dos últimos meses, poniendo, como es natural, en su activo el favorable resultado de las elecciones municipales; el feliz término de huelgas que presentaban caracteres alarmantes y hasta peligrosos; la fácil terminación del movimiento estudiantil que se produjo en algunas capitales; el fracaso evidente de las manifestaciones de protesta contra la guerra; el largo y felicísimo viaje de los Reyes de España por el Extranjero, sin que se produjera fuera ni dentro de España ningún incidente desagradable; el efecto satisfactorio, a juicio del Gobierno, del decreto sobre descentralización administrativa, conocido por el de Mancomunidades, y el aspecto presente del problema, siempre complejo y delicadísimo, de nuestro protectorado en Marruecos.

Añadió que este resultado, en su sentir, representa la confianza con que cree contar de la mayoría de la opinión en España, y contando con la augusta y honrosísima del Rey, y una vez constituidos los nuevos Ayuntamientos ayer, consideraba urgentísimo dar una impresión de la estabilidad y firmeza del Gobierno, para lo cual sometía a la firma regia el decreto disolviendo el Congreso de los Diputados, decreto que firmó el Rey, ratificando verbalmente, además, la absoluta confianza que dispensaba al Gobierno.

El decreto se publicará mañana.

—El decreto—añadió el Sr. Dato—tiene un artículo único que dice: «Se declara disuelto el Congreso de los Diputados».

Después dijo: «Fijense ustedes bien, que únicamente se disuelve el Congreso. He dicho también a Su Majestad que le propondré más tarde la disolución de la parte electiva del Senado, esperando poder celebrar las elecciones generales de diputados el día 8 de marzo, y las de senadores el domingo siguiente.

Las nuevas Cortes se reunirán el día 30 de marzo.

El artículo 32 de la Constitución señala un plazo de tres meses entre la disolución de cualquiera de los Cuerpos colegisladores y la convocatoria de aquél. Habiéndose disuelto hoy uno de aquéllos, dentro de esos tres meses hay que reunir al nuevo; por eso digo a ustedes que la reunión será el 30 de marzo.»

El ministro de la Gobernación, que estaba con el Presidente cuando éste daba la información a los periodistas, dijo que había puesto a la firma de S. M. el decreto sobre reducción de tasas telegráficas, que anunciamos anoche en nuestra edición de los diez.

También se ha firmado una combinación de gobernadores, que tiene por base la provisión de la vacante de Cáceres.

Para esta provincia se nombra al Sr. García Alix, secretario del Gobierno civil de Madrid.

A esta secretaría pasa el gobernador de Avila, Sr. Zapata, y para Avila se nombra a D. Manuel Merelles.

El gobernador de Lérida pasa a Teruel, y éste a Lérida.

Para bilis y estreñimiento, nada como el AGUA DE CESTONA

MARRUECOS

TELEGRAMAS OFICIALES

MELILLA 2. Comandante general á ministro Guerra.

En Peñón han hostilizado hoy moros ligeramente, y como lo hicieron desde una casa, se hizo luego de cañón sobre ella, destruyéndola.

En cambio, en Alhucemas no ha ocurrido novedad, y vapor Sagunto fondó por primera vez en las mismas condiciones que lo había antes de turbarse normalidad en aquella zona, realizándose con toda tranquilidad relevo destacamentos y aguada, lo que ha producido gran júbilo á vecindario plaza referida.

En Zeluán, soldado Segorbe Manuel Carnerero Ronco, al ser relevado del servicio, rodó por escalera Alcazaba, fracturándose radio derecho, pronosticándose la lesión menos grave. Sin más novedad.

LARACHE 2. Comandante general á ministro Guerra.

Reconocimiento practicado desde Sidi Omar Gaitón descubri camamento enemigo á siete kilómetros, que fué levantado mediante empleo de artillería desde loma avanzada dicha posición. Sin más novedad.

El comandante en jefe desde Tetuán y el comandante general de Ceuta dan cuenta de no ocurrir novedad en aquellos territorios.

Publicaciones de actualidad

COLECCION ROSA PARA LAS FAMILIAS LA LEYENDA DORADA (VIDAS DE SANTOS)

Lo que pueden, lo que deben leer las jóvenes, 3 ptas. ejemplar. Pedidos a la BIBLIOTECA HISPANIA, San Lorenzo, 10.

PROVINCIAS

La entrada de año.

LAS PALMAS. (Jueves, noche.) Con animadas fiestas se ha celebrado la entrada de año.

En los cuarteles han sido obsequiadas las tropas con ranchos extraordinarios. Se ha celebrado una brillante fiesta en el Club Náutico.

Fué iluminado el puerto. Los grandes hoteles han dado animados bailes en honor de los turistas extranjeros.

Los centros católicos.

El Circulo Católico y las Escuelas de obreros católicos han dado una hermosa velada en honor del obispo de Canarias y del delegado del Gobierno.

Asistieron más de mil personas. El obispo, aclamado.

Machó el obispo á la ciudad de Arucas, con objeto de visitar las obras que se realizan en el nuevo templo de San Juan.

El prelado fué aclamado por el vecindario. Tres viajeros heridos.

A consecuencia del mal estado de las carreteras volcó una diligencia cerca del pueblo de Valsequillo.

El coche iba lleno de viajeros, de los cuales tres resultaron con graves heridas. Víctimas del rayo.

BILBAO. (Jueves, noche.) En el barrio de Mecereta, del pueblo de Ochandiano, descargó una fuerte tempestad.

Cayó un rayo en una casa, penetrando por una ventana y pasando por la cocina, donde mató á Bonifacia Artoba, de treinta años, casada.

Después la misma exhalación siguió recorriendo la casa, causando varios éctrozos, y llegó hasta otra habitación, donde ocasionó heridas en un brazo y en una pierna á Pia Pujana, también casada.

Por nombramiento del médico.

En el pueblo de Orduña se reunió el Ayuntamiento, con asistencia de los vocales asociados, para nombrar médico titular.

Protestó del nombramiento el público, que llenaba la sala, promoviéndose gran escándalo y siendo precisa la intervención de la autoridad para desalojar el local.

Los ferroviarios.

VALLADOLID. (Jueves, noche.) Continúan las sesiones del Congreso de ferroviarios.

El temporal.

Segue nevando copiosamente y la temperatura es crudísima.

Banquete de concejales.

ZARAGOZA. (Jueves, noche.) El día de Reyes se reunirán en un banquete todos los concejales que formaban el Ayuntamiento anterior, tanto los salientes como los antiguos que quedan en el Municipio, aun cuando pertenecen á distintos partidos políticos.

Los aragoneses en Barcelona.

Con motivo de la compra del solar para edificar la casa social de los aragoneses en Barcelona, el presidente de aquel Centro Aragonés ha dirigido un expresivo telegrama al alcalde, saludando al Ayuntamiento en representación de la ciudad.

En el Gobierno civil.

Hoy celebraba su fiesta onomástica la esposa del gobernador civil, doña Manuela Yarzaga de Isasa.

Para felicitarla acudieron al Gobierno civil las numerosas amistades de la distinguida dama, teniendo lugar con este motivo una brillante recepción.

El gobernador civil, Sr. Isasa, ha obsequiado con un té á las autoridades y á sus numerosas amistades, entre las que figuran las familias aristocráticas y personalidades más distinguidas de Zaragoza.

El «Heraldo de Aragón».

Para solemnizar la fecha del vigésimo año de su publicación, ha dado hoy el Heraldo de Aragón un notable número extraordinario, en el que aparecen los retratos de autoridades, otras personalidades y directores de los establecimientos de enseñanza.

Dichas personas consignan los proyectos que tienen para el año 1914.

Ahogado en la ría.

BILBAO. (Jueves, noche.) El celador de arbitrios que transitaba por el muelle de Churrua, resbaló á causa de la nieve y cayó al agua, pereciendo ahogado.

Asfixiado en la casilla.

El guarda de los cargaderos del ferrocarril de Bilbao á Portugalete se encerró en la chabola donde guardaba las herramientas y donde, por calentarse, tenía un brasero de carbón de encina á medio encender.

Se quedó dormido el guarda, y efecto de las exhalaciones de ácido carbónico, murió asfixiado.

Obrero muerto.

En la fábrica de Altos Hornos de Baracaldo se desprendió una viga, que alcanzó á dos obreros, resultando uno muerto y otro gravemente herido.

Dos niños asfixiados.

También en el pueblo de Baracaldo han muerto dos niños á consecuencia de los gases moféticos desprendidos del colector de una casa particular, que tenía comunicación con la habitación interior de una taberna, donde dormían los niños.

Inauguración de una iglesia.

ALICANTE. (Viernes, mañana.) Con motivo de la bendición é inauguración de la iglesia del Carmen, sita en el barrio del mismo nombre, celebráranse en aquel distrito grandes festejos durante los días 8, 9, 10 y 11 del corriente.

Empezarán dichos festejos con la bendición de la nueva iglesia; por la noche habrá gran alborada.

Radicales y regionalistas.

BARCELONA. (Viernes, tarde.) Reina

gran irritación entre los radicales por el resultado de la votación para designar tenientes de alcalde, realizada ayer en el Ayuntamiento.

Se proponen empezar una campaña contra los regionalistas, que les disputan la primera vara, y contra todos los elementos que les secundan, y en especial contra el alcalde que, según parece, votó siempre con los regionalistas.

La prueba primera de hostilidad ha sido negarse á desempeñar la única tenencia que obtuvieron, aunque con carácter interino, como todas.

Hoy debía reunirse la Junta municipal del partido que, según Lerroux, debe entender en el asunto y adoptar resoluciones.

En ella se hubieran propuesto acuerdos enérgicos y actitudes de violencia, según noticias; pero Lerroux, que no juzga oportunas tales actitudes, ha suspendido la reunión, que se celebrará la semana próxima, en espera, seguramente, de que para entonces se habrán suavizado algo las asperezas y obtenido el voto de algún concejal republicano nacionalista que ayer lo emitió en blanco.

—Hoy no se ha publicado El Progreso, para celebrar la fiesta de primero de año.

El frío.

El notable descenso de la temperatura que se nota desde hace días, se ha acentuado esta noche, llegando á tal extremo, que descendió el termómetro ayer tarde á seis bajo cero en el Tibidabo, y á siete en Vallvidrera.

Hoy también han aparecido los campos cubiertos de escarcha y heladas las charcas. Los barcos que llegaron ayer de Mallorca venían con las cubiertas llenas de nieve.

Los nuevos Ayuntamientos.

Según noticias, se han constituido en la provincia todos los Ayuntamientos sin incidentes, excepto en Capellades y Manresa.

En Capellades un grupo de seiscientas personas se apostó frente al Ayuntamiento en espera de que tomaran posesión los concejales electos; pero temiendo una ovación no comparecieron, y después de un gran rato de espera, se retiraron.

En Manresa apenas se presentó público. El alcalde pronunció un discurso para saludar á los concejales, y en él recomendó á todos que prescindieran de los ideales políticos para procurar la prosperidad de la Corporación.

Se levantó un concejal carlista protestando del nombramiento de alcalde, que dijo significaba una política del Gobierno resultado de un pacto establecido entre radicales y conservadores, retirándose del salón para no colaborar en la obra.

Un nacionalista se expresó en análogos términos, y por último el regionalista hizo lo propio, abandonando el salón todos ellos.

Se levantó la sesión por falta de número.

EL TEMPORAL

EN ALCOY

ALCOY. (Viernes, mañana.) Desde esta madrugada nieva copiosamente. Los labradores experimentan alegría inmensa al ver que ha cesado la sequía.

A la hora en que teléfono, la nevada alcanza diez centímetros de espesor. La Prensa local agradece á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA su cooperación para impedir la protección del Gobierno para los labradores, á quienes la sequía puso en situación precaria.

EN ALICANTE

Bajo la nieve.

ALICANTE. (Viernes, mañana.) Desde las ocho de la mañana está nevando en esta capital.

Desde 1886 no había nevado aquí, y el vecindario contempla la nevada como un espectáculo bello y excepcional.

La caída de la nieve es aquí un acontecimiento que despierta gran curiosidad.

AVISOS UTILES

Kimono piel nutria

A medida, sin señal, 250 p. Medina, Carmen, 10

El Licor del Polo no se vende al cuarteo ni por medida ni peso; si el que así lo compra es engañado, pues el Licor del Polo legítimo sólo se vende en sus frascos, con el retrato de su autor en las etiquetas y prospectos.

EL HOGAR ESPAÑOL (Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario)

Por acuerdo del Consejo, á partir del día 2 del próximo enero de 1914, á las horas de la tarde, se pagarán los intereses de las imposiciones especiales correspondientes al cuarto trimestre de este año, tanto en la Central, Puerta del Sol, 9, Madrid, como en sus sucursales, Ronda de San Pedro, 6, Barcelona, y Méndez Núñez, 18, Sevilla.

Madrid, 27 de diciembre de 1913.—El secretario del Consejo, Manuel García Briz.

Abrigos nutria Hudson. Juegos de piel. Novedades para señora. Grandes surtidos. EGUILUZ Calle Mayor, 19

BANCO DE ESPAÑA

Desde el día 2 de enero próximo se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 4 por 100, del vencimiento de 1.º de mismo, á los portadores de talones de la Dirección general del ramo, hasta el número 425 y los números 1 al 10 de los de títulos amortizados de la mencionada Deuda.

Se pagarán igualmente desde dicho día los intereses del citado vencimiento á los portadores de talones de facturas de Deuda perpetua al 4 por 100 interior, hasta el número 2.775 y los números 1 á 62, 64 á 66, 79 á 686, y 707 á 858 de inscripciones nominativas.

Los correspondientes á los números sucesivos, de una y otra clase de Deuda, se pagarán á medida que se reciban los avisos de la citada Dirección.

Asimismo se pagarán los intereses de igual vencimiento de dichos valores á los que los tengan depositados en este Banco.

Madrid 31 de diciembre de 1913.—El secretario general, Gabriel Miranda.

Pañerías del Norte

Mayor, 55. Madrid Gran surtido de paños y novedades para señora y caballero, á precios fijos, muy ventajosos. Casas en Bilbao, San Sebastián, Burgos.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1.50.

REYES, JUGUETES

Gran Bazar de la Unión

1, CALLE MAYOR, 1 A fin de evitar la aglomeración de público la víspera de Reyes, los dueños del Bazar de la Unión ruegan á su numerosa y distinguida clientela haga sus compras los días 2, 3 y 4. (Domingo, abierto todo el día.)

CURACION del DIABETES

EL VINO URANIANO PESQUI hace disminuir de un gramo por día el Azúcar diabético.

Da fuerza y vigor calma la sed y impide los accidentes diabéticos, gangrena, antrax, etc. etc. — En venta en todas las farmacias

SELLO INSTANTANEO YER

CURA EN CINCO MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLORES REUMATICOS, ETC.

SOLO CUESTA UN REAL Exhíjase la marca registrada, YER, LLEGUE Y TRIUNFE, precintando la caja. Venta: Farmacias y Droguerías.

TOS.—Se cura con el Jarabe Orive Borrall.

LA HISPANO-SUIZA

FABRICA DE AUTOMOVILES

Se avisa á los señores tenedores de obligaciones hipotecarias de dicha Sociedad que desde el día 2 del próximo enero se procederá al pago del cupón número 2 de las mismas en el domicilio social y en la representación de Madrid, Alcalá, 31.—Madrid 31 de diciembre de 1913.

Los concesionarios de las Aguas de Villaza, Sres. Viuda é Hijos de Juan Fuentes Pérez, banqueros de Orense, cumpliendo anteriores ofertas, entregaron las 2.000 botellas que figuraron en la reciente Exposición de Hidrología, alcanzando medalla de oro, al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, quien, por real orden telegráfica del 19 del corriente, dispuso fueran transportadas á Ceuta á disposición del alto comisario, para que éste las distribuya al valiente Ejército español que opera en Africa.

En todas las mesas aristocráticas, únicamente se bebe ya como única agua mineral,

VILLAZA

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

EL SEÑOR

Don Sebastián Tamariz y Egúía

FALLECIÓ EL DIA 1.º DE ENERO DE 1914 Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

La Compañía de Ferrocarriles de Madrid-Zaragoza y Alicante; su director espiritual, reverendo Padre Viñas; su desconsolada esposa, doña María Ana Ruiz de Pórras; sus hijos, doña Dolores, doña María, doña Antonia y D. Javier; hijos políticos, nieta, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos le encomienden en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver, que entrará lugar el día 2, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Leganés, 15 y 17 (Getafe), al cementerio católico de dicha villa, por lo que recibirán especial favor.

Durante la mañana se dirán misas en la capilla ardiente. No se reparten esquelas.

EL SEÑOR

Don Sebastián Tamariz y Egúía

FALLECIÓ EL DIA 1.º DE ENERO DE 1914 Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

La Compañía de Ferrocarriles de Madrid-Zaragoza y Alicante; su director espiritual, reverendo Padre Viñas; su desconsolada esposa, doña María Ana Ruiz de Pórras; sus hijos, doña Dolores, doña María, doña Antonia y D. Javier; hijos políticos, nieta, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos le encomienden en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver, que entrará lugar el día 2, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Leganés, 15 y 17 (Getafe), al cementerio católico de dicha villa, por lo que recibirán especial favor.

